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È stato presentato il 
p r o g r a m m a 
della XXXVIII edi-

zione  di  Todi Festival, 
kermesse di teatro, mu-
sica e arti visive, fondata 
nel 1987 da Silvano 
Spada, che si terrà dal 24 
agosto all’1 settembre 
prossimi e, per il nono 
anno consecutivo, ha 
visto confermata la dire-
zione artistica di Eugenio 
Guarducci  e l’organizza-
zione in capo all’Agenzia 

Sedicieventi. «Todi Festi-
val rappresenta l’appunta-

mento più longevo 
e stabile nella 
lunga storia della 
città, un evento 
che ha saputo te-
nere alta la propo-
sta culturale di 
Todi con l’avvicen-
darsi delle stagioni, 
anche molto di-
verse tra loro, che 
la manifestazione 
ha attraversato in 

questi quattro decenni, 
adeguandosi ed interpre-

tando i tempi», ha sottoli-
neato il Sindaco di 
Todi Antonino Ruggiano.  
È Mark di Suvero  a fir-
mare l’immagine che ac-
compagnerà la 
promo zione e lo svolgi-
mento dell’evento.  Pio-
niere nell’uso del ferro, di 
Suvero non ha pari nelle 
esposizioni di arte pub-
blica in tutto il mondo. In 
omaggio all’artista, il Co-
mune di Todi  ha pro-
grammato una  mostra 
personale  che sarà alle-
stita nella Sala delle Pietre 
ed inaugurata  sabato 24 
agosto, nel corso della 
prima giornata di Todi 
Festival.  

Segue a pagina 2

CULTURA | LA KERMESSE IDEATA NEL 1987 

Todi Festival: dal 24 agosto  
via alla XXXVIII edizione 
 

Una tappa del tour 
2024 de Il Volo, il 
concerto di  Ka-

rima, ma anche un tributo 
a Rino Gaetano 
con  Marco Morandi e i 
RinoMinati. Sono i prin-
cipali appuntamenti 
della  XXII edizione di 
Musica per i borghi, il fe-
stival che,  dal 19 luglio 

all’11 agosto, torna ad ani-
mare le serate estive della 
Media Valle del Tevere, 
tra  Marsciano e Deruta, 
con la sua tipica formula 
itinerante e diffusa. 
Il cartellone del festival di 
musica etno-popolare è 
stato presentato a Perugia 
da Valter Pescatori, diret-
tore di Musica per i bor-

ghi e Francesco Narducci, 
presidente dell’Associa-
zione Musica per i borghi, 
alla presenza di  Michele 
Moretti e Michele Capoc-
cia,  rispettivamente sin-
daco e assessore alla 
Cultura del Comune di 
Marsciano. 
Saranno i RinoMinati, tri-
bute band di Rino Gae-

tano, con Marco Morandi 
come special guest, ad 
aprire il programma, ve-
nerdì 19 luglio a San Va-
lentino della Collina. 
«Dopo 15 anni – ha spie-
gato  Valter Pescatori  – 
torna a Musica per i bor-
ghi una tribute band del-
l’amato cantautore 
riproponendo alcuni dei 
suoi più grandi successi, i 
ritmi e le parole mai di-
menticati delle sue can-
zoni».  

Segue a pagina 4

MARSCIANO | IL VOLO, KARIMA E MARCO MORANDI 

Grandi nomi a Musica 
per i Borghi 2024 



Forse la scienza non è ancora in grado di provarlo, ma gli abbracci allungano la vita. Ne sono certo.     Alessandro D’AveniaLa vita è come un’eco: se non ti piace quello che ti rimanda, devi cambiare il messaggio che invii.     James Joyce
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Todi Festival: dal 24 agosto  
via alla XXXVIII edizione 
 

Una ricca serie di 
appuntamenti 
attende il pub-

blico al Teatro Comunale. 
Ad aprire il Festival,  Sa-
bato 24 Agosto alle ore 21, 
il  debutto nazionale   
di “Non si fa così” di Au-
drey Schebat, con Lucrezia 
Lante Della Rovere e Ar-
cangelo Ian nace. La regia 
è di  Francesco 
Zecca. 
Domenica 25 ago-
sto, ancora un de-
butto nazionale sul 
palco del Teatro 
Comunale alle ore 
21, dove andrà in 
scena  “Cuore 
puro”,  da un racconto 
di Roberto Saviano. 
Ancora spazio alla 
prosa  lunedì 26 agosto e 
al  debutto naziona -
le di “Corpo vuoto”, dal ro-
manzo di  Emilia 
Costantini  Tu dentro di 
me, con Vanessa Gravina 
e Laura Lattuada. 
Mercoledì 28 Agosto, an-
cora alle ore 21.00 al Tea-
tro Comunale, dove andrà 
in scena il debutto nazio-
nale  di  “Faccia di cuc-
chiaio”.  Il testo è 
fir ma to Lee Hall – autore 
dell’indimenticabile Billy 
Elliot – e interpretato 
da Caroline Baglioni con 
la regia di Sandro Mabel-
lini. 

Ancora un debutto nazio-
nale, giovedì 29 agosto alle 
ore 21.00, quando al Tea-
tro Comunale il sipario si 
alzerà su  “Parigi”  di e 
con Jacopo Veneziani, sto-
rico dell’arte e divulgatore 
per la prima volta in 
scena.  
Sabato 30 agosto, debutto 
nazionale in programma 

alle ore 21 al Teatro Co-
munale, dove sarà la volta 
di Coppelia Project. 
Chiusura all’insegna della 
musica d’autore 
italiana,  domenica 1 set-
tembre alle ore 21 al Tea-
tro Comunale di Todi. 
Protagonista Ron, in tour 
con “Come una freccia in 
fondo al cuore”, concerto 
in collaborazione con 
Moon in June (info 
su  www.mooninjune.it). 
Dal titolo di uno dei suoi 
più grandi successi, Todi 
sarà tra le tappe del tour 
estivo che Ron sta por-
tando in giro in tutta Ita-
lia. Nella scaletta estiva, 
Ron eseguirà alcuni brani 
e cover raramente eseguiti 

dal vivo. Al Teatro Nido 
dell’Aquila, confermata la 
seguitissima rassegna 
di teatro e danza contem-
poranea Todi Off #8, alla 
sua ottava edizione. Todi 
Off si articolerà in  sette 
giornate  con altrettanti   
spettacoli, tra cui due de-
butti assoluti, quattro 
esclusive regionali, una re-

stituzione, e altret-
tanti  incontri di 
formazione rivolti 
agli spettatori. 
Per la formazione 
di pubblico e artisti, 
sono due gli ap-
puntamenti al Pa-
lazzo del Vignola, 

di cui una  masterclass e 
un laboratorio: la Master-
class Mr. Paradis (Tennes-
see Williams dreams   
condotta in tandem 
da Alessio Pizzech e Mat-
teo Tarasco, dal 26 al 31 
Agosto) e Il Laboratorio di 
Scrittura  critica guidato 
da  Viviana Raciti che si 
svolgerà per l’intera durata 
del Festival. 
Spazio anche quest’anno a 
contaminazione fra ge-
neri, valorizzazione delle 
eccellenze del territorio e 
appuntamenti letterari, 
con Around Todi.  
Il programma completo 
del festival è su www.todi-
festival.it . 

Stefano Toppetti

TODI | PRESENTATO IL PROGETTO AL MINISTERO 

Candidatura a Capitale Italiana 
dell’Arte Contemporanea 
 

La città di Todi  è 
candidata a Capi-
tale italiana del-

l’Arte contemporanea 
2026. Il Comune ha infatti 
depositato al  Ministero 
della Cultura il dossier di 
candidatura in risposta al 
bando presentato dal Mi-
nistro Gennaro Sangiu-
liano lo scorso 2 maggio. 
Il progetto, articolato in 
azioni che vanno dalla ri-
qualificazione di spazi ar-
chitettonici ed aree verdi 
alla realizzazione di eventi 
a tema, si sviluppa in 60 
pagine che mettono a si-
stema una vocazione che 
Todi esprime ormai da 
oltre mezzo secolo e per il 
cui sviluppo molto si è in-
vestito in anni recenti. 
«L’iniziativa lanciata dalla 
Direzione Generale Crea-

tività Contemporanea del 
MiC è sembrata subito ta-
gliata su misura per 
Todi», dichiara il Sindaco 
Antonino Ruggiano, la 

cui Amministrazione co-
munale stava lavorando 
già dal 2023 sulla candi-
datura a capitale italiana 
della cultura. 
«La progettazione che 
avevamo in corso – spiega 
Ruggiano – aveva la sua 
cifra distintiva proprio in-
torno alla promozione e 
valorizzazione dell’arte 
contemporanea: l’adesione 

a quel punto ci è sembrata 
naturale. Ci siamo peral-
tro ritrovati avvantaggiati, 
visto che disponevamo di 
un lavoro di analisi e pro-

gettazione del dos-
sier piuttosto 
avanzato, perchè al-
trimenti due mesi 
non sarebbero risul-
tati sufficienti per 
una candidatura 
strutturata». 

L’obiettivo, dunque, è ora 
sulla  prima fase di sele-
zione, superata la quale 
sono previste, entro il 14 
ottobre, le audizioni delle 
cinque finaliste, per arri-
vare alla proclamazione 
da parte del Ministro della 
prima Capitale italiana 
dell’Arte contemporanea 
2026 entro il 30 ottobre di 
quest’anno.

Todi, al Nido dell’Aquila  
stagione da 600 proiezioni 

Si è conclusa 
a  Todi  la  stagione 
cinematografica del 

Nido dell’Aquila, aperta 
per dieci mesi all’anno, 
gestita in collaborazione 
con il Comune dalla AB 
Cinematografica. Pur non 
potendo essere parago-
nato, per dimensioni e ba-
cino d’utenza, alle 

multisale del capoluogo, il 
Nido dell’Aquila è sicura-
mente un esempio di resi-
lienza: da settembre a fine 
giugno si sono svolte 
ben  600 proiezioni, con 
oltre 70 titoli e 7.000 pre-
senze. Molti gli autori del 
cinema italiano ospitati in 
sala, tra i quali su tutti 
Alice Rohrwacher, consi-

derata una delle registe 
più influenti del pano-
rama internazionale.  
Numerosi gli eventi extra 
ospitati, come la stagione 
teatrale per i bambini, i 
concerti di Moon in June, 
convegni, premiazioni, 
saggi scolastici e tante 
altre iniziative culturali. 
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Alcune persone si rifugiano in chiesa; altre nella poesia; io nei miei amici.     Virginia Woolf

È stato inaugurato 
a  Todi, alla pre-
senza dell’Ammini-

strazione comunale di 
Todi, del GAL e di ETAB il 
nuovo “Parco degli olivi”, 
area verde oggetto di ri-
qualificazione a cura del-
l’ente proprietario  La 
Consolazione Etab, grazie 
al finanziamento del GAL 
Media Valle del Tevere. 
L’intervento, che ha com-
portato un investimento di 
181 mila euro, ha realiz-
zato un nuovo percorso 
nel tratto tra il Tempio 
della Consolazione e la 
passeggiata adiacente il 
Belvedere presso il Parco 
della Rocca tra la scalinata 
di Nassirya ad est, con l’in-
gresso a sud in prossimità 
della “serpentina”. 
Si tratta di una area carat-
terizzata da una notevole 
pendenza, che il nuovo 
percorso ha in parte ad-
dolcito, e da una buona 
presenza di olivi, da cui ha 
assunto il nome. 
Il percorso e il parco, al cui 
interno sono stati realizzati 
anche degli slarghi pano-
ramici, costeggia la Ser-
pentina, oggetto di 
sistemazione nei mesi 
scorsi ad opera del Co-
mune. 
Il Presidente di Etab Leo-
nardo Mallozzi, dopo i rin-
graziamenti a tutti coloro 
che hanno contribuito alla 

realizzazione del parco, ha 
promesso il massimo im-
pegno di ETAB insieme al 
Comune, nel proseguire 
nella valorizzazione e negli 
investimenti considerando 

l’inaugurazione come un 
punto di partenza. 
La Direttrice del GAL, 
dr.ssa Monica Rossetto ha 

evidenziato come la linea 
del GAL da una parte con-
sente la riqualificazione del 
territorio fornendo un ser-
vizio alla popolazione lo-
cale e contestual mente è 

un plus per il turi-
smo sostenibile ed 
esperienziale. «Rea-
lizzare un percorso 
– ha detto Rossetto 
- con questo pano-
rama sulla Conso-
lazione, uno delle 
più belle chiese a 

croce greca del Rinasci-
mento, ci fa capire il mo-
tivo per cui tantissimi 
turisti visitano Todi».

TODI | L’OPERA È FINANZIATA DAL GAL 

Inaugurato da Etab  
il Parco degli olivi 
 

Con determina nr. 
617 del 5 luglio il 
Comune di Todi 

ha pubblicato la gradua-
toria definitiva degli aspi-
ranti all’assegnazione in 
locazione degli alloggi di 
edilizia residenziale so-
ciale  (ex case popolari). 
Trentuno le domande 
ammesse, con una valuta-
zione che va dagli 11 ai 2 
punti. Tre le domande 
escluse per assenza nella 

documentazione presen-
tata del permesso di sog-
giorno e, in un caso, per la 
non assenza di condanne 
penali a carico del richie-
dente. 
La graduatoria arriva a 
conclusione di  un’accu-
rata valutazione di tutte le 
istanze pervenute. 
Parallelamente al lavoro di 
formazione della nuova 
graduatoria, gli uffici co-
munali, in collaborazione 

con l’ATER, ha 
avviato un’attenta attività 
di riscontro sui quanti be-

neficiano degli alloggi 
delle “case popolari” per 
accertare la sussistenza 
dei requisiti previsti. In 

alcuni casi sono già 
emerse delle presunte ir-
regolarità che andranno 
ora verificate. 
«Come Amministrazione 
comunale – commenta il 
Sindaco di Todi Antonino 
Ruggiano – siamo impe-
gnati a sostenere i nuclei 
familiari meno ab-

bienti, ma al contempo 
intendiamo verificare il 
rispetto delle condi-
zioni previste da parte 
di quanti ne hanno 
usufruito in passato ed 
hanno superato la fase 

di indigenza e di difficoltà, 
in modo da poter aiutare 
chi è ora in stato di biso-
gno».

TODI | TRENTUNO LE DOMANDE AMMESSE 

Case popolari, pubblicata 
la nuova graduatoria 
 

TODI | PREVISTO POTENZIAMENTO DEL SERVIZIO 

Nuovo corso per il  
reparto manutenzioni 

Programmare ed ef-
ficientare  il servi-
zio delle 

manu tenzioni per  rispon-
dere alle necessità di un 
territorio comunale tra i 
più vasti dell’Umbria. 
È l’oggetto di un incontro 
organizzativo coordinato 
dal consigliere delegato 
Andrea Nulli, durante il 
quale si è convenuto sulla 
necessità di rafforzare in 
futuro le risorse dedicate al 
settore, anche tramite il ri-
corso temporaneo a ditte 
esterne, soprattutto in con-
dizioni meteo sfavorevoli 
come in questa stagione. 

«Sicuramente gli operai 
non stanno mai fermi – 
spiega Andrea Nulli – 
ma va preso atto sia delle 
aumentate superfici da 

curare, una per tutti 
quella del nuovo parco di 
Ponterio, sia delle tante 
incombenze a cui devono 
provvedere, ad esempio, a 
favore delle scuole e delle 

manifestazioni culturali». 
«Le manutenzioni - dice 
Nulli - sono già interve-
nute per lo sfalcio del-
l’erba già in oltre venti 

frazioni del Co-
mune, da Pontecuti 
a Pantalla, Colleva-
lenza, Montenero, 
Vasciano, Ponte-
naia, Loreto, Fron-
tignano, Fiore, 
Izzalini, Romaz-

zano e Ripaioli». 
Pianificata anche la cura 
del decoro nel centro sto-
rico con la città suddivisa 
in zone che dovranno es-
sere controllate a rota-
zione  secondo un 
calendario che vedrà inte-
ressata, la prima setti-
mana del mese l’area di 
San Fortunato, la seconda 
quella di Santa Maria e 
Porta Fratta, la terza Via 
Matteotti, la quarta quella 
del Duomo e di Borgo, la 
quinta la valle bassa. Ogni 
15 giorni è inoltre previ-
sto il monitoraggio e la 
pulizia delle altre vie del 
centro storico. L’Ammini-
strazione comunale stà la-
vorando anche per un 
potenziamento di mezzi e 
risorse per l’anno 2025.  
L’invito ai cittadini è  di 
fare le segnalazioni attra-
verso l’app Mu ni cipium o 
alla posta elettronica isti-
tuzionale del Comune. 
 
 



Certi occhi svelano incanti, da caderci dentro.     Fabrizio Caramagna
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MARSCIANO | TRAFFICO CHIUSO NEI WEEKEND 

Istituita una zona pedonale 
nel centro storico 
 

Primo provvedi-
mento importante 
per l’Amministra-

zione comunale di Mar-
sciano del neo sindaco 
Michele Moretti. A par-
tire dal primo fine setti-
mana di luglio, in alcune 
zone del centro storico di 
Marsciano è stata insti-
tuita la chiusura del traf-
fico veicolare dalle ore 
20.00 alle ore 24.00.  Il 
provvedimento di chiu-
sura, che riguarda tutti 
i venerdì, sabato e dome-
nica di luglio e di agosto, 
interessa via XX Settem-
bre, largo Garibaldi e via 
Umberto I.  La chiusura 
non riguarda, quindi, via 
della Vittoria, largo Gol-
doni e via Marconi, dove i 
veicoli potranno conti-
nuare a transitare e so-
stare.   
La richiesta di chiusura è 

stata fatta al Comune 
da Confcommercio Mar-
sciano che, come spiega il 
suo presidente  Claudio 
Antonini  «ha raccolto le 
istanze di molti commer-

cianti e pubblici esercenti 
che insistono nell’area in-
teressata e che possono 
trarre un beneficio dal 
blocco del traffico in 
quella specifica fascia ora-
ria, a partire dai ristoranti 
e dai bar che potranno in 
questo modo utilizzare gli 
spazi disponibili per siste-
mare tavoli e organizzare 
spettacoli e momenti con-
viviali». 

«La presenza, nei fine set-
timana estivi, di un’isola 
pedonale nel centro sto-
rico di Marsciano – 
spiega l’amministrazione 
comunale con il sindaco 

Michele Moretti – è 
certamente un’op-
portunità per invi-
tare persone a vivere 
un’esperienza piace-
vole e socializzante 
tra proposte cultu-
rali ed enogastrono-

miche. Da parte 
dell’amministrazione co-
munale c’è, quindi, una 
volontà di collaborazione 
fattiva con Confcommer-
cio per andare, come in 
questo caso, nella dire-
zione di soluzioni che va-
lorizzino, anche 
attraverso l’offerta com-
merciale, l’attrattività e la 
capacità di accoglienza 
della nostra città». 

DALLA PRIMA PAGINA 

Grandi nomi a Musica 
per i Borghi 2024 
 

Il festival prosegue 
a  Papiano, sabato 20 
luglio, con una serata 

di Musica a Sud quartet 
tra le sonorità meridio-
nali, tra pizziche, taran-
telle e tammuriate, che 
sapranno far ballare il 
pubblico. Sarà invece il 
borgo di  Compignano, 
domenica 21 luglio, a 
ospitare poi ‘Street music 
con artisti umbri’ che pro-
porrà duetti diffusi in vari 
angoli e scorci del paese. 
«Nell’ambito di Musica 
per i borghi si apre poi lo 
spazio dedicato a Deruta 
soul festival – ha detto Pe-
scatori – con due appun-
tamenti suggestivi e 
intensi nella città della ce-
ramica». Il primo, mar-
tedì 23 luglio, sarà il 
concerto Candlelight di 
Aurora and Friends; il se-
condo, mercoledì 24 lu-
glio in piazza dei Consoli, 
sarà il concerto di Ka-
rima. 
Da giovedì 25 a domenica 
28 luglio  in piazza Karl 
Marx a Marsciano ci sa-
ranno quattro serate al-
l’insegna di street food, 
musica live e dj set,  con 
l’iniziativa  Marsciano 
Mangiami.  
Domenica 28 luglio l’at-
tesa allo stadio Ceccarini 
è tutta per il concerto 
del  trio Il Volo, formato 

da Piero Barone, Ignazio 
Boschetto e Gianluca Gi-
noble, per una tappa del 
‘Tutti per uno capolavoro 
– tour’.  
Gli eventi di Musica per i 
borghi sono tutti alle 

21.30, a ingresso gratuito, 
a eccezione del concerto 
de Il Volo i cui biglietti si 
possono acquistare sul 
circuito TicketOne. 
Il festival non si ferma e 
propone, venerdì 9 agosto 
di nuovo a Deruta, uno 
special event di musica 
classica e arte contempo-
ranea ‘Sinfonie d’arte’ de-
dicato all’artista 
scomparso Antonio Foli-
chetti e organizzato con la 
Fondazione istituita in 
suo nome.  
Infine, domenica 11 ago-
sto a Migliano, musica 
d’autore con Antonio Bal-
larano in trio. Le date di 
Musica per i borghi del 28 

luglio e del 9 agosto rien-
trano nel progetto ‘Arte e 
ritmi nei borghi umbri’ fi-
nanziato con il Por Fesr 
2021-2027 – Priorità 1- 
OS 1.3 – Azione 1.3.4. 
«Nell’estate marscianese –

  ha commentato il sin-
daco Moretti  – non può 
mancare Musica per i 
borghi. Anche quest’anno 
l’impegno è tornare nelle 
frazioni e valorizzare il 
nostro territorio con ele-
menti di musica e arte».  
«A Musica per i borghi 
quest’anno – ha aggiunto 
l’assessore Capoccia – a 
testimonianza della sua 
multidisciplinarità e mul-
ticulturalità, ci sarà una 
importante serata e mo-
stra in omaggio all’artista 
Antonio Folichetti e il 
coinvolgimento di pro-
duttori locali per la valo-
rizzazione di prodotti 
tipici». 
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Ho molti problemi nella mia vita. Ma le mie labbra non lo sanno. Sorridono sempre.     Charlie Chaplin

MARSCIANO | IL SALUTO DELL’AMMINISTRAZIONE 

Incontro della Giunta 
con i dipendenti comunali 
Il 5 luglio scorso, 

il  sindaco Michele 
Moretti, insieme a 

tutti i componenti della 
Giunta, ha incontrato i di-
pendenti del Comune di 
Marsciano  presso la sala 
Aldo Capitini del Munici-
pio, per portare loro il sa-
luto dell’amministrazione 
e promuovere una prima 
occasione di cono-
scenza e con-
fronto.  
«Voi – ha spiegato 
Moretti rivolgen-
dosi al personale – 
siete il volto del-
l’Ente e questa è 
una importante re-
sponsabilità. Insieme, 
parte politica e macchina 
amministrativa, dob-
biamo condividere un 
forte senso di apparte-

nenza al nostro territorio 
che deve guidarci nel dare 
le risposte che i cittadini si 
aspettano, in modo effi-
ciente e costante. 
Lavoreremo nel rispetto 
reciproco per instaurare 
un clima disteso, un am-
biente di lavoro positivo e 
sereno basato sulla colla-
borazione, la comunica-

zione, il confronto. 
L’obiettivo comune di tutti 
noi è dare servizi e rispo-
ste adeguate ai cittadini. È 
questo l’impegno comune 

che deve costantemente 
caratterizzare l’azione di 
tutti noi».    
Il sindaco ha quindi ricor-
dato come tutta l’ammini-
strazione sarà sempre 
pronta ad ascoltare criti-
che e proposte che doves-
sero venire dai 
dipendenti. 
«Con ogni ufficio del-

l’Ente, con ogni di-
pendente – ha 
sottolineato il vice-
sindaco Sergio Pez-
zanera  con delega 
al personale – vo-
gliamo costruire un 
rapporto franco e 
sincero, che valo-

rizzi il lavoro di ciascuno 
e permetta al Comune di 
migliorare la qualità dei 
propri servizi». 

MARSCIANO | INSEDIAMENTO DEI 16 CONSIGLIERI 

Prende il via la Giunta Moretti:  
gli assessori e le deleghe 
Si è svolta nella mat-

tina di sabato 29 
giugno la prima riu-

nione del Consiglio co-
munale di Marsciano con 
l’insediamento dei 16 
consiglieri comunali e il 
giuramento del sindaco 
Michele Moretti. Presi-

dente del Consiglio co-
munale è stato eletto 
Michele Rabica, che ha 
subito espresso la volontà 
di portare avanti un la-
voro che valorizzi il ruolo 
di questa assise e favorisca 
il riavvicinamento e la 
partecipazione delle per-
sone, e dei giovani in par-
ticolare, all’attività delle 
istituzioni. Alla vicepresi-
denza del Consiglio è 
stata eletta Maria Cristina 
Sparanide. 
Il sindaco ha annunciato 
la composizione della 
Giunta comunale che, al 
termine del Consiglio, si è 

riunita in una prima se-
duta. Questi i nomi della 
Giunta con le relative de-
leghe. 
Sindaco Michele Moretti, 
con deleghe a: urbanistica 
e edilizia, politiche per la 
sicurezza, polizia locale, 
rapporti con le società 

partecipate, protezione ci-
vile, comunicazione, pro-
grammazione europea, 
politiche industriali e ar-
tigianali. 
Vicesindaco Sergio Pezza-
nera, con deleghe a: per-
sonale, viabilità, fiere e 
mercati, sport, trasporto 
scolastico ed extrascola-
stico, associazionismo so-
ciale e sportivo. 
Assessore Sergio Berti, 
con deleghe a: lavori e 
opere pubbliche, ricostru-
zione post sisma, manu-
tenzioni, patrimonio, 
cimiteri, bilancio, svi-
luppo economico, am-

biente. 
Assessore Michele Capoc-
cia, con deleghe a: turi-
smo, valorizzazione del 
territorio e dei centri sto-
rici, politiche culturali e 
musei, rapporti con la 
scuola comunale di mu-
sica “Fabrizio de André”, 

associazionismo culturale 
e artistico, gemellaggi. 
Assessora Simona Monta-
gnoli, con deleghe a: am-
bito sociale, politiche di 
sostegno alla famiglia, po-
litiche giovanili e dell’in-
fanzia, nidi d’infanzia, 
salute e servizi sanitari. 
Assessora Chiara Tomas-
soni, con deleghe a: poli-
tiche di genere, politiche 
scolastiche, politiche di 
sostegno alla disabilità, 
servizi informatici e smart 
city, lavoro e formazione, 
mense scolastiche, media-
zione culturale. 
Deleghe su specifiche ma-

terie sono state assegnate 
anche a quattro consi-
glieri comunali: Simone 
Aureli, rapporti con le fra-
zioni; Yuri Capoccia, tran-
sizione ecologica e 
comunità energetica; An-
drea Bellini, Manuten-
zione del territorio e 
decoro urbano; Alessio 
Rosi, verdi e parchi. 
«Auguro – ha detto il sin-
daco dopo il suo giura-
mento – buon lavoro a 
tutti i consiglieri comunali 
e ai componenti della 

Giunta. È per me un 
grande onore e una 
grande responsabilità, 
dopo essere stato 5 anni 
consigliere comunale, as-
sumere ora il ruolo di sin-
daco come voluto dai 
cittadini, che numerosi 
hanno partecipato alle 
elezioni comunali. In que-
sta casa dei marscianesi 
noi dobbiamo esercitare il 
nostro ruolo nella mi-
gliore delle condizioni, 
con rispetto reciproco tra 
maggioranza e minoranza 

e sempre al servizio delle 
comunità. Vogliamo unire 
questo territorio, con il 
suo capoluogo e le fra-
zioni, far sì che ci sia vici-
nanza e coordinamento 
con tutta la Media Valle 
del Tevere e con la Re-
gione Umbria, e riportare 
quelli che sono i valori di 
inclusione, uguaglianza 
ed equità. Siamo al servi-
zio dei territori con 
ascolto, confronto e pre-
senza». 

Stefano Toppetti



Non c’è adulazione, anche la più spudorata, che l’uomo non scambi per ammirazione.     Roberto GervasoSe qualcuno ti rimprovera che sei cambiato, significa che hai smesso di vivere a modo suo.     Astrid Holm
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  FARMACIE DI  TURNO   
Le farmacie di turno la domenica garantiscono la reperibilità per 
l’intera settimana, dal sabato che precede la domenica di turno 
al venerdì successivo compreso.   
Orari farmacie: dalle 9.00 alle 13.00  e dalle 16.00 alle 20.00 
Orario estivo Todi: dalle 8.30 alle 13.00 e dalle 16.30 alle 20.00  
LUGLIO 
21: Todi Comunale; Spina; Fratta Todina 
28: Todi Pirrami; Marsciano Le Fornaci; Massa Martana  
AGOSTO 
04: Todi Sensini; Cerqueto; S. Venanzo; Pantalla 
11 e 15: Todi S. Maria; Marsciano Menconi; S. Valentino 
18: Todi Comunale; Collepepe; Monte Castello 
25: Todi Pirrami; Spina; Fratta Todina   
FARMACIE DERUTA: Perelli tel. 075 9711193;  
Farmasalus tel. 075 9710641; San Nicolò tel. 075 974149. 
   DISTRIBUTORI CARBURANTI  
MARSCIANO 
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi dagli 
impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri im-
pianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.  
TODI 
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi dagli 
impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri im-
pianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.  
Le stazioni sempre aperte con presenza del gestore sono: 
Elcom Point IP E45 Pantalla (km. 44+463); Esso E45 (km. 
28+800); Perri Casemasce.   
   CINEMA DERUTA, MARSCIANO, TODI  
Cinema Teatro Concordia: largo Goldoni, 9  
Tel. 075-8748403 - info@cineconcordia.it 
Cinema Nido dell’Aquila: Via Paolo Rolli, 12 
Tel. 075 997 7847 - info@cinemanidodellaquila.it 
Cinema Deruta: Via Tiberina, 176 - Tel. 075 9710265 
 
   NUMERI UTILI  
APM - Azienda Perugina di Mobilità 075-506781 
ATC – Azienda Ternana Comunic. 0744- 409457  
FCU - Ferrovia Centrale Umbra 075-575401 
Ferrovie dello Stato 075-5006186 
Noleggio con Conducente: Tarquini Leonardo  
075-8948366 / 349-6004558 
Servizio Taxi Marsciano: 335-6870522 
Aeroporto Sant’Egidio 075-592141 
Alitalia 8488-656341 - ANAS 075-57491  
Prov. Perugia Compr. Viabilità 6 075-8950030 
Polizia Stradale: Perugia 075-506751 - Todi 075-8945151 
Croce Rossa Italiana, sezione di Todi: 335-6063621 
Croce Rossa Italiana, sezione di Massa: 075-8951016 
Centro della Salute di Massa Martana: 075-889447 
U.R.P. telematico H24 Comune Massa: 370-3707032 
Protezione Civile Todi H24: 379-1907994

SANITÀ | È STATA PRESENTATA DA ESPONENTI PD 

Interrogazione parlamentare 
sull’ospedale di Pantalla 
 

Marco Furfaro, 
responsabile 
iniziative poli-

tiche e capogruppo in 
commissione Affari so-
ciali del Partito Democra-
tico e  Anna Ascani, 
vicepresidente della Ca-
mera, annunciano di aver 
depositato  un’interroga-
zione parlamentare al Mi-
nistro della Salute, 
“chiedendo conto della 
grave situazione in cui 
versa la situazione sanita-
ria nella Media Valle del 
Tevere in Umbria”.  
«I cittadini – si legge nel-

l’interrogazione –  che si 
sono giustamente orga-
nizzati in un comitato che 

denuncia lo stato impie-
toso del servizio sanitario 
locale, affrontano tempi di 
attesa interminabili per 
esami e visite specialisti-
che, costringendoli così 

spesso a rivolgersi alla sa-
nità privata o addirittura 
a rinunciare alle cure.  

L’Ospedale di Pan-
talla, che do-
vrebbe servire la 
zona e che è già 
stato ridimensio-
nato in passato, è 
stato ulterior-
mente depaupe-
rato: il punto 

nascita e il centro per la 
procreazione assistita 
sono stati chiusi, così 
come diversi reparti es-
senziali. Nonostante le 
promesse di integrazione 

con l’Azienda Ospedaliera 
di Perugia, nulla è stato 
fatto per migliorare la si-
tuazione.  
Chiediamo quindi al Mi-
nistro di intervenire ur-
gentemente con iniziative 
di competenza sull’Ospe-
dale di Pantalla  al fine 
di incentivare l’elevazione 
agli standard di un Ospe-
dale DEA I livello, garan-
tendo così l’attivazione di 
specialità medico-chirur-
giche essenziali. Inoltre, è 
necessario attuare l’inte-
grazione con l’Azienda 
Ospedaliera di Perugia e 
l’Università degli Studi di 
Perugia per assicurare 
una sanità efficiente e di 
qualità. Non possiamo 
più tollerare che la salute 
dei cittadini venga sacrifi-
cata. È tempo di agire».  

MARSCIANO | POTRÀ ESSERE FATTA SOLO ONLINE 

Mensa scolastica Marsciano,  
iscrizioni fino al 18 agosto 
 

Sono aperte, dal 
primo luglio scorso, 
le  iscrizioni per il 

servizio di refezione sco-
lastica del Comune di 
Marsciano  per l’anno 
2024/2025. Le domande 
devono pervenire entro 
domenica  18 agosto 
2024.  
L’iscrizione alla refezione 
scolastica potrà essere ef-
fettuata solo online,  tra-
mite il portale dei servizi 
scolastici del Comune di 
Marsciano,  https://mar-
sciano.simeal.it/sicare/be
nvenuto.php, accessibile 
dalla home page del sito 
web del Comune, clic-
cando nella sezione “Atti-
vità – Servizi scolastici” 
dove sono anche disponi-

bili tutte le informazioni 
su tariffe e fasce di agevo-
lazione.  
Nel portale l’utente dovrà 
registrarsi tramite Spid e 
seguire la procedura gui-

data per l’inserimento 
della domanda, allegando 
la documentazione even-
tualmente richiesta. Il pa-
gamento della mensa 

scolastica dovrà avvenire 
mensilmente, nel mese 
successivo a quello di 
fruizione del servizio. 
Pagamenti pregressi e 
agevolazioni Isee. Al fine 

di accedere 
al servizio 
di mensa i 
richiedenti 
dovranno 
essere in 
regola con 
il paga-
mento delle 
quote do-
vute per il 
medesimo 

servizio eventualmente 
fruito nell’anno scolastico 
precedente.  
Per beneficiare di even-
tuali agevolazioni tariffa-

rie è necessario presentare 
una attestazione Isee (In-
dicatore della situazione 
economica equivalente) 
in corso di validità. Si ri-
corda che l’Isee presentato 
al momento dell’iscri-
zione ha validità fino al 31 
dicembre di ogni anno. 
Per continuare ad usu-
fruire delle agevolazioni le 
famiglie interessate do-
vranno produrre la nuova 
certificazione entro il suc-
cessivo mese di gennaio.  
Informazioni e assi-
stenza. Per informazioni è 
possibile consultare la pa-
gina del sito web istituzio-
nale del 
Comune  https://www.co-
mune.marsciano.pg.it/ar-
chivio2_notizie-e-comun
icati_0_3177.html o rivol-
gersi all’Ufficio Servizi 
scolastici telefonando ai 
recapiti 0758747248/249 
o inviando una mail a 
istruzione@comune.mar-
sciano.pg.it. 
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Dai un pesce a un uomo e lo nutrirai per un giorno. Insegnagli a pescare e lo nutrirai per tutta la vita.     Proverbio cinese

vile, Servizi Socio Assi-
stenziali , Politiche di Am-
bito, Pari Opportunità, 
Disabilità e Accessibilità 
Urbana, Volontariato So-
ciale, Immigrazione e In-
tegrazione, Politiche della 
Casa e Edilizia Agevolata. 
 – Assessore Patrizia Pa-
gliochini:  Cultura, Beni 
Culturali, Relazioni con le 
Associazioni, Turismo, Bi-
blioteca,    Fondi Europei, 

Promozione Turistica Ter-
ritorio, Eventi Culturali. 
– Assessore Maurizio 
Ascani:  Opere e Lavori 
Pubblici,    Dissesto Idro-
geologico, Infrastrutture 
Strategiche, Patrimonio, 
Personale, Formazione e 
Politiche Attive del Lavoro. 
– Consigliere Arianna 
Bernacchia: Politiche Gio-
vanili, Sanità, Politiche di 
genere. 

– Consigliere Chiara Ti-
tani: Pnrr Bando Borghi. 
– Consigliere Roberto Sa-
batini: Manutenzione del 
patrimonio, Decoro Ur-
bano. 
– Consigliere Franco 
Valli: Ambiente. 
Nelle mani del sindaco Fe-
derici, rimangono le tito-
larità di tutti gli altri settori 
non delegati.

MASSA | IL SALUTO ALLE ULTIME TRE SUORE 

Le Suore Pastorelle hanno 
lasciato Massa Martana 
A Massa Martana, 

nel pomeriggio 
di sabato 22 giu-

gno,  mons. Gual-
tiero Sigismondi, 
Vescovo della dio-
cesi Orvieto-Todi 
e la  comunità 
massetana  hanno 
ringraziato e salu-
tato le  Suore Pa-
storelle  (nella 
foto), che dal 1939 

ad oggi e per circa 80 anni 
sono state presenti a 
Massa Martana. Come 

anticipato ufficialmente il 
7 gennaio scorso, dalla 
loro superiora suor Cesa-

rina Pisanelli, 
a fine giugno 
le ultime tre 
suore hanno 
lasciato defi-
nitivamente 
la storica sede 
di Piazza 
Matteotti.

POLITICA |  UFFICIALIZZATE LE DELEGHE 

Massa Martana: operativa la  
nuova Giunta Comunale 
 

Il 26 giugno scorso 
a Massa Martana si è 
tenuto il primo Con-

siglio Comunale scaturito 
dalle elezioni 
dell’8 e 9 giugno. 
Dopo il giura-
mento del  Sin-
daco Francesco 
Federici  e lo 
s v o l g i m e n t o 
degli altri adem-
pimenti previsti 
dalla normativa, sono 
stati comunicati gli asses-
sori con delega e i consi-
glieri  ai quali sono stati 
conferiti incarichi per il 
raggiungimento degli 
obiettivi che questa am-
ministrazione si propone 
per la comunità di Massa 
Martana. 
«L’ampio consenso di voto 
– dice il Sindaco Federici 
– ci richiama a un forte 
senso di responsabilità 

che presuppone un lavoro 
e un impegno costante e 
quotidiano, sia all’interno 
dell’Ente che fuori, nelle 

frazioni e in tutto il terri-
torio comunale. Un la-
voro volto al dialogo e 
all’ascolto della cittadi-
nanza e di tutti gli attori in 
essa presenti, all’interno 
di solidi e concreti equili-
bri di bilancio che con-
senta di poter far fronte 
alle loro esigenze». 
Questi i nomi degli asses-
sori e dei consiglieri con 
le rispettive deleghe ed in-
carichi, assegnate in base 

agli equilibri politici della 
lista e al numero di prefe-
renze conquistate dai can-
didati. 

– Vice Sindaco e Asses-
sore Pamela Falchi: Istru-
zione e Politiche per 
l’Infanzia, Progetti Forma-
tivi delle Scuole, Politiche 
per la Famiglia, Sviluppo 
Economico, Commercio, 
Artigianato, Agricoltura, 
Buone Pratiche dei Co-
muni, Informatizzazione, 
Semplificazione  Ammini-
strativa. 
– Assessore Daniele Gio-
vannini:  Protezione Ci-



Non sei ciò che hai deciso di essere in passato. Sei ciò che scegli di essere oggi.     Wayne Dyer
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Flash News Regione
Bilancio Regione: no della Corte dei Conti 
La Giunta regionale dell’Umbria ha dato mandato agli uf-
fici competenti di predisporre entro fine luglio un nuovo 
Rendiconto generale 2023, in maniera prudenziale, dopo 
il rilievo avanzato dalla Corte dei Conti in merito al finan-
ziamento all’Arpa, tema che coinvolge anche altre Regioni 
italiane. La Corte dei Conti, infatti, solo nell’adunanza 
di pre-parifica del 4 luglio scorso, ha sollevato eventuali 
profili di criticità in merito alla possibile legittimità costi-
tuzionale del finanziamento della attività di ARPA. La Re-
gione ha quindi previsto un accantonamento cautelativo e 
prudenziale di 14,2 milioni di euro, accantonamento pie-
namente sostenibile visti i dati evidenziati nel Rendiconto 
stesso. 
 
Nuove linee aeree con Verona e Lampedusa 
È atterrato il 28 giugno, presso l’Aeroporto Internazionale 
dell’Umbria, il volo inaugurale della Compagnia HelloFly, 
segnando l’inizio di un importante collegamento aereo 
tra Lampedusa, Perugia e Verona. Il volo, partito da Lam-
pedusa e diretto a Verona, effettuerà uno scalo settimanale 
nel capoluogo umbro. Questa nuova rotta aerea rappre-
senta una duplice opportunità per i viaggiatori. Da un lato, 
permette di raggiungere facilmente Lampedusa, una delle 
isole più affascinanti del Mediterraneo, rinomata per le sue 
spiagge mozzafiato e le acque cristalline. Dall’altro, offre 
un collegamento diretto con Verona, città di grande rile-
vanza economica e culturale nel panorama italiano. 
 
Contributi per le neo mamme 
È stato confermato dalla Regione Umbria, il supporto eco-
nomico conciliativo per le neo mamme, divenuto ormai 
un contributo strutturale, allo scopo facilitare le donne nel 
far coesistere le nuove esigenze familiari, derivanti dalla 
nascita di un figlio, con quelle professionali. I Fondi messi 
a disposizione dalla Regione (basati su Fondi Europei FSE 
Plus 2021-2027), permetteranno di erogare un contributo 
di 1200 euro a bambino soddisfacendo 1716 potenziali do-
mande che copriranno gran parte delle richieste delle 
aventi diritto, che potranno inoltrare domanda tramite la 
piattaforma, presente all’indirizzo https://puntozero.elix-
forms.it, fino alle ore 12 del 26 luglio 2024. 
 
“La Malcontenta e il lupo”, oasi del WWF 
Ancora in pochi sanno che il territorio del comune di Todi 
ospita, nella campagna della frazione di Asproli, un’Oasi 
affiliata al WWF. Si tratta dell’Oasi “La Malcontenta e il 
Lupo” che si occupa prevalentemente di ricerca scientifica, 
di conservazione delle specie e della diversità genetica. Si 
estende per circa 15 ettari e si trova in prossimità del Parco 
Fluviale del Tevere (oggi anche Zona di Protezione Spe-
ciale, ZPS IT5220024), e delle Zone Speciali di Conserva-
zione Gole del Forello (IT5220006) e Valle della 
Pasquarella (IT5220007). Siamo in un’area privata protetta 
che comprende diversi habitat di pregio naturalistico nei 
quali si trovano ambienti molto vari e ricchi di biodiver-
sità.

SALUTE | SI FA TROPPO USO DEGLI ANTIBIOTICI 

Garattini: “Da noi manca 
la medicina territoriale” 
 

Intervenendo ai mi-
crofoni di Radio Cu-
sano Campus, Silvio 

Garattini, Presidente e 
Fondatore dell’Istituto 
Mario Negri, già cittadino 
onorario di Todi dove il 
21 giugno è stato insignito 
del Premio Rotary Um-
bria. 
Sull’allarme lanciato 
dall’OMS riguardo l’anti-
biotico resistenza ha di-
chiarato: «È un problema 
reale, l’impiego razionale 
degli antibiotici ha creato 
quello che ci si aspettava, 
cioè che determinati bat-
teri imparano a convivere 
con gli antibiotici e svi-
luppano delle difese per 
cui gli antibiotici non 
sono attivi. L’italia è pur-
troppo un paese che pri-
meggia da questo punto 
di vista anche se è un pri-
mato che non vorremmo 
avere.  Noi nel 2022 ab-
biamo avuto qualcosa 
come 10mila morti. Noi 
siamo, in rapporto con la 

popolazione, i maggiori 
utilizzatori di antibiotici». 
Secondo il Professore Ga-
rattini le ragioni sono le 
seguenti: «I medici pre-
s c r i v o n o 
spesso anti-
biotici per 
malattie vi-
rali a scopo 
preventivo 
ma questo è 
un errore 
perché l’an-
tibiotico si 
pre s c r i v e 
quando c’è 
qualcosa da colpire.  
La seconda ragione è do-
vuta al fatto che l’Italia è 
un paese in cui abbiamo 
un gran numero di alleva-
menti intensivi che utiliz-
zano molti antibiotici e 
naturalmente questi anti-
biotici concorrono a rea-
lizzare la dipendenza. 
Infine c’è anche un note-
vole uso di antibiotici per 
animali domestici come 
cani e gatti». 

Secondo il Professor Ga-
rattini «in Italia la ricerca 
è considerata una spesa 
mentre invece è un inve-
stimento. Noi abbiamo la 

metà dei ricercatori della 
media europea, spen-
diamo 1,2% del pil men-
tre la media europea è 
2,2%. Se noi dovessimo 
adeguare la nostra spesa a 
quella di un paese vicino 
come la Francia do-
vremmo spendere 22 mi-
liardi all’anno e questo è 
uno dei motivi per cui i 
giovani se ne vanno al-
l’estero». 
In Italia, dice Garattini, «i 

giovani ricercatori sono 
pagati male e hanno 
grandi difficoltà rispetto 
agli stranieri. Se si deve 
fare una sperimentazione 
animale per utilizzare un 
topo c’è una burocrazia 
spaventosa, da noi ci vo-
gliono 6 mesi negli altri 
paesi europei in poche 
settimane si ha l’autoriz-
zazione». 
Sulla sanità pubblica ha 
infine concluso: «Il nostro 
personale sanitario, me-
dici e infermieri, è pagato 
male. Sono pagati peggio 
della media europea. 
Manca sostanzialmente la 
medicina del territorio e 
quindi manca la medicina 
di prossimità. La gente va 
al pronto soccorso perché 
non trova aiuto da parte 
di medici di medicina ge-
nerale che di fatto anda-
vano bene tanti anni fa; 
oggi la medicina è diven-
tata complessa. Noi infatti 
crediamo molto nelle case 
della comunità: 20, 30 
medici che si mettono in-
sieme e che assicurino 
ambulatori aperti 8 ore al 
giorno per 7 giorni alla 
settimana. Questo da-
rebbe grande respiro ai 
pronto soccorso».

SANITÀ | ALTRA DONAZIONE DA ELSA MORETTI 

Ospedale Pantalla, donati  
quadri dell’artista Renzini 
 

È intitolato “La Sacra 
Famiglia” il quadro 
donato dall’artista 

umbertidese Antonio 
Renzini per la cappella 
dell’ospedale Media Valle 
del Tevere. 
Nel corso della cerimonia 
Nicola Nardella, direttore 
generale Usl Umbria 1, ha 

espresso a 
nome di tutti i 
colleghi, dei 
sentiti ringra-
z i a m e n t i 
per  l’opera do-
nata che im-
preziosisce un 
luogo dove le 
persone si re-

cano in preghiera mentre 
vivono, spesso, un mo-
mento particolare della 
propria vita. 
Sempre nella stessa matti-
nata il direttore generale 
ha visitato il reparto di 

medicina interna 
per ammirare 
altri quattro qua-
dri del pittore 
Renzini donati 
dalla signora Elsa 
Moretti, come 
ringraziamento 
per l’attività del-
l’ospedale.
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Non è mai troppo tardi per essere ciò che avresti voluto essere.     George Eliot
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DERUTA | SARÀ REALIZZATA ANCHE IN INGLESE 

Guida ufficiale del Museo  
Regionale della Ceramica 
 

Con un’importante 
iniziativa cultu-
rale finalizzata a 

scoprire la ricchezza del 
patrimonio artistico e ce-
ramico della città di De-
ruta, è stata 
presentata la 
prima Guida uffi-
ciale del Museo 
Regionale della 
Ceramica e della 
Pinacoteca Co-
munale di De-
ruta,  curata 
rispettivamente 
da Iolanda Cunto 
e Francesco Fe-
derico Mancini. 
Uno strumento 
di particolare importanza 
per la promozione territo-
riale e per far conoscere 
ulteriormente tutto il pa-
trimonio artistico e cultu-
rale con le sue 
caratteristiche, la storia e 
le collezioni di opere 
d’arte presenti all’interno 
del Museo e della Pinaco-
teca. 
La guida, presentata lo 
scorso 28 giugno presso la 
struttura museale di De-
ruta, offre una panora-
mica dettagliata delle 
collezioni del Museo, con 
sezioni dedicate alle di-
verse epoche e stili della 
ceramica di Deruta. Ogni 
pezzo è corredato da foto-
grafie di alta qualità e illu-
strazioni che ne esaltano i 
dettagli artistici e tecnici. 

La guida include percorsi 
tematici suggeriti per aiu-
tare i visitatori a esplorare 
le collezioni secondo di-
versi punti di vista, dalla 
storia alla tecnica, dal de-

sign alla funzione. Tutti i 
testi offrono spiegazioni 
chiare e interessanti che 
arricchiscono la visita e 
rendono accessibile la 
comprensione delle opere 
esposte. 
Nel prendere la parola per 
i saluti istituzionali il sin-
daco di Deruta Michele 
Toniaccini ha sottolineato 
gli importanti traguardi 
conseguiti sul settore della 
ceramica, dalla creazione 
della Strada della Cera-
mica in Umbria all’entrata 
nella Strada europea della 
Ceramica fino ad arrivare 
alla realizzazione di que-
sto prodotto editoriale 
così ben curato e di così 
alto valore culturale, che 
rappresenta non solo un 
punto di arrivo ma anche 

un punto di partenza. 
«Oggi, questo percorso 
iniziato sette anni fa, è di-
ventato realtà anche gra-
zie al prezioso contributo 
di importanti esperti della 

materia». 
L’assessore alla 
Cultura del Co-
mune di Deruta 
Piero Monta-
gnoli  parla di 
un’edizione per-
fetta che segna 
lo spartiacque 
tra il museo di 
prima e di oggi, 
rappresentando 
un bel prodotto 
editoriale che 

raffigura la bellezza del 
museo e consacra la pro-
mozione di questo territo-
rio. Iolanda Cunto di 
Opera Laboratori ha rile-
vato come anche il pae-
saggio abbia influenzato 
l’arte della maiolica e 
quindi nella guida si esalta 
il connubio tra territorio, 
arte e ceramica.  
Francesco Federico Man-
cini, direttore del Museo 
regionale della Ceramica, 
definisce la guida come 
una piccola grande im-
presa raffigurante opere di 
assoluto valore artistico a 
livello nazionale. 
La guida, realizzata in lin-
gua italiana e inglese, è di-
sponibile in vendita 
presso il Museo Regionale 
della Ceramica. 

DERUTA | L’OPERA VERRÀ ACQUISITA DAL MUSEO 

Un Omaggio a Deruta  
dell’artista Ugo La Pietra 
 

Omaggio a De-
ruta  è il titolo 
dell’opera che il 

poliedrico artista Ugo La 
Pietra  ha pensato per 
il Museo Regionale della 
Ceramica di Deruta e che, 
grazie all’avviso pubblico 
PAC2022-2023 – Piano 
per l’Arte Contempora-
nea, presentato dal Co-
mune di Deruta, verrà 
acquisita dal museo en-
trando nelle collezioni 
contemporanee. 
Il progetto, a cura dello 
storico critico dell’arte Lo-
renzo Fiorucci, è infatti 
rientrato nella rosa dei 15 
vincitori nazionali dell’av-
viso pubblico e prevede la 
realizzazione di un’opera 
site specific, pensata per il 
museo e in particolare per 
la città di Deruta. 
L’opera, composta da sei 
colonne totemiche  è un 
omaggio alla centenaria 
tradizione ceramica della 
piccola città umbra, che 
nei secoli ha prodotto dai 
suoi forni, stili identitari 
che hanno reso la produ-
zione di maioliche deru-

tese riconoscibile e fa-
mosa in tutto il mondo. 
L’opera, in perfetta con-
suetudine con l’idea del 
maestro di valorizzare il 
Genius Loci, sarà realiz-
zata proprio da mae-
stranze locali su disegno 

di Ugo La Pietra. 
A promuovere con entu-
siasmo l’iniziativa è il sin-
daco Michele Toniaccini, 
che a tal proposito ha di-
chiarato: «Per noi è un 
motivo di grande orgoglio 
poter inserire in modo 
permanente nella sezione 
dedicata all’arte contem-
poranea del Museo Regio-
nale della Ceramica 
un’opera di così impor-
tante rilievo del maestro 
Ugo La Pietra, un’artista 

multidisciplinare e visio-
nario, dalle innumerevoli 
capacità tecniche, un forte 
innovatore sempre pronto 
alla sperimentazione, che 
ha voluto rendere omag-
gio alla città di Deruta e 
alla sua storica tradizione 

della maiolica 
con un progetto 
artistico di consi-
derevole valore 
intrinseco». 
Il progetto pre-
vede inoltre 
anche la realizza-
zione di una mo-
nografia dedicata 
all’artista con 

particolare riguardo alla 
produzione totemica dove 
principale protagonista 
sarà proprio l’opera 
Omaggio a Deruta. Il ca-
talogo sarà inoltre corre-
dato di un qr code su cui 
poter scaricare, attraverso 
dispositivo mobile, una 
video guida in lingua dei 
segni rendendo accessibili 
i contenuti del catalogo 
anche a persone affette da 
disabilità sensoriale udi-
tiva.   

DERUTA | IL CENTENARIO DELLA SUA MORTE 

Iniziativa culturale in onore 
di Giacomo Puccini 
 

In occasione della ri-
correnza del centena-
rio dalla morte del 

compositore  Giacomo 
Puccini, la città di  De-
ruta organizza il 20 luglio 
2024, a partire dalle ore 
18:00, al  Chiostro del 
Museo Regionale della 
Ceramica, un evento cul-
turale per evidenziare il 
legame che l’operista luc-
chese aveva con diverse 
realtà territoriali dell’Um-
bria tra cui Deruta.  
L’iniziativa, che verrà rea-
lizzata con il patrocinio 
della  Fondazione Gia-
como Puccini di Lucca, il 
Puccini Museum e l’Aero-
porto San Francesco di 
Assisi, si suddivide in due 

momenti: una prima 
parte è dedicata alla pre-
sentazione del composi-
tore per mettere in risalto 
il filo rosso che unisce la 
sua musica con la cera-

mica, e quindi il nesso tra 
la sua vita personale e 
professionale con il terri-
torio umbro; la seconda 
parte è invece dedicata a 
una esibizione musicale 
che si materializza in una 
Galà Lirico diretto da 

Alessandro Zucchetti per 
una serata all’insegna 
dello opere musicate di 
Puccini. 
Soddisfatto il  sindaco di 
Deruta Michele Toniac-

cini: «Le cele-
brazioni per il 
c e n t e n a r i o 
della morte di 
Giacomo Puc-
cini, rappre-
sentano una 
grande oppor-

tunità per onorare la sua 
memoria, per avvicinare 
nuove generazioni alla 
sua musica immortale e 
per far conoscere la con-
nessione che esiste tra il 
compositore lucchese e la 
città di Deruta». 
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A questo mondo si sa che la giustizia si compra e si vende come l’anima di Giuda.     Giovanni Verga

ECONOMIA | APPROVATO IL BILANCIO 

3A, azienda da 4 milioni di  
fatturato e 44 dipendenti 
 

L’assemblea dei soci 
del 3A-Parco Tec-
nologico Agroali-

mentare dell’Umbria, 
l’unica tra le società di de-
rivazione regionale con 
sede nel comune di Todi, 
a Pantalla, e della cui con-
ferenza è presidente il Sin-
daco di Todi Antonino 
Ruggiano, si è riunita 
per l’approvazione del bi-
lancio di esercizio 2023. 
Si tratta di una realtà si-
gnificativa, anche dal 
punto di vista occupazio-
nale, visto che vanta un 
organico di 44 unità, il cui 
livello è destinato a cre-
scere in considerazione 
delle ulteriori necessarie 
nel 2024 per assicurare 
alla Regione Umbria il 
supporto nelle attività di 
assistenza tecnica per il 
Psr/Csr, per l’avvio e con-
seguente gestione del 
nuovo servizio di con-

trollo ed ispezione degli 
impianti termici e sugli 
APE ed anche per l’area 
di certificazione accredi-
tata dal Ministero del-
l’Agricoltura  per tutelare 
la qualità dei prodotti 
agroalimentari. Tra le at-
tività che promuove, pro-

getta e coordina appunto 
il trasferimento tecnolo-
gico e lo sviluppo di pro-
getti di ricerca in ambito 
internazionale. 
Il valore della produzione 
della 3A ha superato nel 
2023 i 4 milioni di euro, 
con un patrimonio netto 
di 1 milione e 489 mila 
euro e un utile di gestione 

di 99 mila euro. «Si tratta 
di risultati oltremodo po-
sitivi – evidenzia il presi-
dente Ruggiano  – che 
vanno ricondotti in pri-
mis alle capacità dell’am-
ministratore unico, 
Marcello Serafini, e di 
tutti i suoi collaboratori, 

ma che sono anche 
gli esiti di una 
nuova visione e 
missione che il go-
verno regionale ha 
affidato negli anni 
scorsi alle cosid-
dette società parte-

cipate». 
Tra le aree di attività del 
Parco 3A anche quella 
della gestione del patri-
monio e quindi alla sede 
di Pantalla,  all’interno 
della quale è insediata una 
importante realtà interna-
zionale del settore delle 
biotecnologie. 

Francesco Santucci 

ECONOMIA | HA UNA SUPERFICIE DI 1500 MQ 

Marsciano: inaugurato centro 
di stoccaggio MPR 
 

È stato inaugurato il 
nuovo  centro di 
stoccaggio  e ser-

vizi della Molini Popolari 
Riuniti (Mpr), a Mar-
sciano, in via Carlo Faina. 
Si tratta del 17esimo, tra 
strutture di proprietà e in 
affitto, che si estende su 
1500 metri quadrati e ha 
una capacità di stoccaggio 
di 25mila quintali al-
l’anno. 
«Il centro di stoccaggio di 
Marsciano – ha dichiarato 
il presidente di Mpr, Mat-
teo Baldelli  – è il nuovo 
tassello della rete capillare 
dei depositi cereali della 
Mpr. È una struttura oriz-
zontale, con la quale vo-
gliamo inserirci in un 
territorio a forte voca-
zione agricola e coopera-
tivistica. Cereali e 
oleaginose potranno es-
sere conferiti in questo 
deposito che, come gli 

altri dislocati in Umbria, 
avrà come prerogativa la 
separazione per varietà e 
per qualità, il tutto per ri-
cercare le migliori materie 
prime per le nostre pro-
duzioni. Questa sarà 
quindi la base da cui par-

tire, ma vogliamo offrire 
agli agricoltori tutti i no-
stri servizi, in particolare 
assistenza tecnica e agro-
nomica e le forniture dei 
mezzi tecnici». 
«Per Mpr – ha aggiunto 
Baldelli – questa opera-
zione su Marsciano ha 
anche un forte valore sim-
bolico. Uno dei nostri 
principali marchi della 

panificazione, ‘Le 5 Spi-
ghe’, ci riporta alle radici 
della cooperazione 
umbra; le spighe erano i 
cinque molini cooperativi 
nati nel dopoguerra, ov-
vero Umbertide, Ellera, 
Castiglione del Lago, 

Amelia e Mar-
sciano. Con 
questa opera-
zione Mpr va a 
chiudere il cer-
chio riunendo, 
con la propria 
presenza e le 

proprie attività, i territori 
all’origine della coopera-
zione agricola umbra». 
Presenti all’inaugurazione, 
Michele Moretti sindaco 
di Marsciano, Danilo Va-
lenti, presidente di Lega-
coop Umbria e  Roberto 
Morroni, vicepresidente e 
assessore alle Politiche 
agricole della Regione 
Umbria. 

Una sede per “Jolli”,  
i ragazzi degli anni ’70 

Il 15 giugno scorso 
a  Massa Martana è 
stata inaugurata la 

sede dell’Associazione 
“Jolli… I ragazzi degli 
anni ’70”  costituita da 
Alfio Boncio ed altri suoi 
compaesani massetani, 

annovera attualmente 50 
soci   ed aveva già fatto 
ben parlare di sé per al-
cune lodevoli iniziative 
benefiche sul territorio. 
L’Amministrazione Co-
munale di Massa ha re-
centemente concesso al 

suo Consiglio Direttivo 
un locale, ubicato  all’in-
terno di Casa Bice, strut-
tura abitativa donata al 
Municipio dalla com-
pianta concittadina Bea-
trice Bratti.



Il più grande spreco nel mondo è la differenza tra ciò che siamo e ciò che potremmo diventare.     Ben Herbster
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TODI | INAUGURAZIONE VENERDÌ 26 LUGLIO 

Torre dei Priori, nuovo 
simbolo della città di Todi 
Venerdì 26 luglio 

la città di Todi si 
riappropria della 

Torre del Palazzo dei 
Priori, struttura del XIV 
secolo rimasta vuota e 
non accessibile per oltre 
un secolo. Si tratta di 
un’opera pubblica che al 
di là dell’investimento 
economico - 970 mila 
euro, di cui 616 mila con-
cessi dal Ministero della 
Cultura - assume anche 
un forte valore simbolico, 
pari, restando ai tempi re-
centi, al recupero e alla 
riapertura del ponte Bai-
ley sul Tevere avvenuta 
nel dicembre del 2023. 
Volendo andare più indie-
tro, probabilmente biso-
gna arrivare all’apertura 
del Museo-Pinacoteca, 
dell’Archivio Storico e Bi-
blioteca e ancora prima 
del Teatro Comunale, 
tutto risalente agli anni 
Novanta. 
Il cantiere, caratterizzato 
da difficoltà logistiche di 
non poco conto, è durato 
18 mesi, ma il lavoro di 
progettazione è iniziato 
molto prima, così come il 
percorso per assicurare il 
finanziamento a copertura 
dell’operazione. La futura 
destinazione? Museo 
dell’Arte Contemporanea 
della Città, con un contra-
sto tra antico e moderno 
che è sempre più nelle 
corde di Todi, candidata di 
recente a Capitale Italiana 
dell’Arte Contemporanea, 
con la Torre pensata come 
una delle numerose frecce 
al proprio arco. 

«La riapertura della Torre 
è una delle tante soddisfa-
zioni che mi sta regalando 
questo terzo mandato da 
Sindaco di Todi», dichiara 

Antonino Ruggiano. «È 
un’opera importante, al 
pari di tante altre che 
stiamo portando a ter-
mine, ma ha un forte va-
lore anche iconico, della 
città che rinasce, che si 
riappropria di propri 
spazi dalla storia ultrase-
colare, che realizza im-
prese per decenni 

rivelatasi impossibili per 
tanto tempo, che sa pro-
gettare e guardare con po-
sitività al futuro. E la Torre 
dei Priori rappresenta al 

meglio tutto questo. Ospi-
terà infatti il Museo di 
Arte Contemporanea, un 
altro sogno nel sogno, al 
quale con questa Ammi-
nistrazione abbiamo dato 
concretezza e che è peral-
tro soltanto uno dei punti 
di forza della candidatura 
a Capitale Italiana del-
l’Arte Contemporanea 

2026 che è attualmente in 
corso di valutazione al 
Ministero della Cultura. Il 
26 luglio sarà una festa di 
tutta la città, di tutti i tu-
derti, di tutta l’Umbria, 
perché anche nel ‘dossier 
capitale’ ci siamo candi-
dati orgogliosamente a 
rappresentare l’intera re-
gione». 
Il progetto e la direzione 

lavori è stata curata 
dall’architetto Antonio 
Corradi, tuderte doc, 
già distintosi in Um-
bria e in Italia per im-
portanti realizzazioni 
ma per il quale la Torre 
ha rappresentato qual-
cosa di diverso, quasi 
di personale. In privato 
confida che dentro la 
sua testa lo studio è ini-

ziato oltre cinque anni fa, 
avviando l’analisi di tutte 
le difficoltà tecniche di 
quella che si presentava a 
tutti gli effetti una sfida. 
«Il sogno di riaprirla da 
parte dell’Amministra-
zione Ruggiano era bellis-
simo ma la sua traduzione 
in pratica, rispettando ap-
pieno la sua storia non era 

compito facile», confessa 
Corradi. «Fin dall’inizio - 
prosegue - ho sostenuto 
l’idea che la Torre dovesse 
essere prima di tutto il 
museo di se stessa, con 
tutti i suoi segni lasciati 
dal tempo, con un inter-
vento che ne esaltasse l’in-
volucro murario antico, 
attraverso l’uso di mate-
riali contemporanei che 
non contaminassero la 
vista del visitatore di 
fronte ai segni del 1300».  
Va detto che dell’utilizzo 
della Torre, al di là di 
quello originario, ovvero 
di sede dei Governatori 
della città, non è presente 
molto documentazione 
negli archivi. E che nes-
suno tra le persone in vita 
ne ricordava un utilizzo, o 

anche la sola possibilità di 
avervi acceduto. Si cono-
scono dei lavori di messa 
in sicurezza del tetto degli 
anni Sessanta ma per il 
resto, già nel 1902, un di-
segno la rappresenta com-
pletamente vuota nella 
sua altezza, con i solai in 
legno evidentemente già 
crollati.  

Una mostra storico-docu-
mentaria, allestita nella ex 
Sala delle Udienze, al 
primo piano della Torre, 
ne racconterà di più a par-
tire dal giorno dell’inau-
gurazione, con il taglio del 
nastro preceduto da una 
conferenza, alle ore 17:30, 
nella Sala del Consiglio 
Comunale, tenuta dal dot-
tor Filippo Orsini, diret-
tore dell’Archivio Storico 
Comunale. 
«Legno, vetro e ferro sono 
stati i soli materiali usati 
per dare nuova vita e frui-
bilità alla Torre», continua 
Corradi. «Il pensiero ca-
ratterizzante del progetto 
è stato quello che i nuovi 
impalcati non toccassero 
materialmente il perime-
tro murario antico e che 

non ostruissero 
la verticalità e la 
continuità visiva 
dello spazio, da 
cui l’idea dei lu-
cernai centrali 
che permet-
tono  di apprez-
zare i giochi di 
luce con le ven-
tuno finestre che 
permettono una 
vista spet ta -
colare sia su 
piazza del Po-
polo che su tutto 
il resto della città 
e del circonda-
rio, richia-
mando anche la 
funzione di av-

vistamento e di difesa che 
la torre doveva assolvere, 
mentre le numerose buche 
pontaie sono state lasciate 
aperte, insieme agli inter-
rogativi sulla loro fun-
zione più recondita».  
Dal 26 luglio 2024, dun-
que, per Torre dei Priori 
inizierà una nuova storia. 
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Ogni mattina noi nasciamo nuovamente. Ciò che decidiamo di fare oggi è ciò che conta davvero.     Buddha



Le persone da tenere strette sono quelle che, nonostante trovino la porta aperta, bussano comunque.     Anonimo
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COLLAZZONE | PRIMO CONSIGLIO COMUNALE 

Insediata la nuova Giunta 
del sindaco Laura Antonelli 
 

Il 28 giugno si è tenuto 
il primo Consiglio 
Comunale della 

nuova Amministrazione 
Comunale del Sindaco 
Laura Aantonelli, durante 
il quale sono stati 
nominati i compo-
nenti della Giunta 
Comunale. 
Laura Antonelli, 
Sindaco. Danilo Ca-
stellani, Vice Sin-
daco e assessore con 
deleghe a: Lavori 
pubblici ed urbani-
stica; Manutenzioni; 
Viabilità; Infrastrut-
ture e patrimonio immo-
biliare comunale; Edilizia 
pubblica, privata e resi-
denziale; Lavori in econo-
mia; Servizi cimiteriali; 
Valorizzazione dei borghi.  
Marta Sambuco, assessore 
con deleghe a: Cultura; 
Turismo e ricettività; Rap-
porti con Università ed 
istituzioni culturali; Rap-

porti con le associazioni 
culturali, di promozione 
territoriale, storiche e 
sportive; Gemellaggi; 
Sport e tempo libero; Pari 
opportunità; Comunica-

zione istituzionale; Sito 
internet istituzionale e 
servizi comunali on line. 
Luciano Ricci, assessore 
con deleghe a: Coesione 
sociale e servizi alla per-
sona; Politiche sociali ed 
integrazione; Rapporti 
con le associazioni socio 
sanitarie; Rapporti con i 
cittadini e relazioni con le 

frazioni; Volontariato; 
Servizi Scolastici; Tra-
sporti Scolastici; Risorse 
umane; Demografici 
(Anagrafe, Stato Civile, 
Elettorale, Leva); Tutela 

della privacy. 
Matteo Fiorini 
Granieri, Assessore 
con deleghe a: Poli-
tiche ambientali ed 
energetiche; Ge-
stione dei rifiuti; 
Politiche sviluppo 
economico; Atti-
vità produttive: 
agricoltura, artigia-
nato, commercio 

ed industria; Sicurezza; 
Protezione Civile; Inno-
vazione tecnologica; In-
formatizzazione. 
Consiglieri di maggio-
ranza: Michele Tedeschi, 
Gisberto Massini, Paolo 
Alunno, Cristina Cortese. 
Le due liste di opposi-
zione saranno rappresen-
tate da due Consiglieri 

ciascuna: per “Sempre 
per Collazzone” Anna Ia-
chettini (candidata sin-
daco) e Francesca 
Boccali;  per “Uniti per 
un Comune a porte 
aperte”, Augusto Morlupi 
(candidato sindaco) e 
Pietro Baldassarri. 
Il sindaco Laura Anto-

nelli ha ringraziato tutti 
i cittadini che l’hanno 
sostenuta.  «Per la nostra 
comunità - ha detto la 
neo sindaca - inizia una 
nuova fase nella quale 
saremo chiamati ad oc-
cuparci dell’am mi -
nistrazione del nostro 
Comune e lo faremo, per 

tutti i cittadini, con la se-
rietà e l’entusiasmo che 
ha contraddistinto la no-
stra campagna elettorale. 
Ora per Collazzone ini-
zia davvero una nuova 
fase,  auspicando un dia-
logo costruttivo con l’op-
posizione». 

Stefano Toppetti

COLLAZZONE | FONDÒ LA POLISPORTIVA COLLEPEPE 

Intitolati a Nazzareno Antonelli 
gli spogliatoi dello stadio 
 

Il 24 giugno, gli spo-
gliatoi dello Stadio 
Leandro Cascianelli 

sono stati intitolati a Naz-
zareno Antonelli, il Toc-
cio, da poco scomparso, 
fondatore e socio storico 
della Polisportiva Colle-
pepe.  
Alla cerimonia di intitola-
zione sono intervenuti 
Renzo Capodicasa presi-
dente della Polisportiva 
Collepepe; Luigi Repace, 
presidente del Comitato 
Regionale Umbria; Leo-
nello Antonelli, consi-
gliere della Polisportiva 

C o l l e p e p e ; 
Sonia Cascia-
nelli, responsa-
bile del settore 
giovanile; Carlo 
Emili, vicepre-
sidente del 
CRU-FIGC e 
Alvaro Arci-
preti, dirigente sportivo. 
Il Sindaco di Collazzone, 
Laura Antonelli, ha sotto-
lineato l’importanza del 
ruolo di Nazzareno per la 
dedizione negli anni alla 
Polisportiva e per la testi-
monianza dei valori dello 
sport alle giovani genera-

zioni. L’impianto comu-
nale di Collepepe è nato e 
cresciuto grazie anche alle 
persone come Nazzareno 
e Leandro Cascianelli, a 
cui è intitolato l’impianto, 
che con la loro passione 
hanno contribuito alla 
crescita della Polisportiva.



Cinema “All’Ombra del Castello” 
Luglio a Todi è il mese della  rassegna cinematografica 
“All’Ombra del Castello”, iniziativa promossa dal comitato 
frazionale e giunta alla sua quindicesima edizione. Quattro 
le serate in cartellone all’insegna dell’incontro con l’attore, 
sceneggiatore e regista Alessandro Genovesi. Dopo  il 
primo appuntamento sabato 6 luglio con la proiezione del 
film “10 giorni senza mamma” e di sabato 13 luglio con 
“Soap Opera”, seguiranno gli atri due appuntamenti: “Puoi 
baciare lo sposo” (sabato 20 luglio) ed infine “Ma che bella 
sorpresa” (sabato 27 luglio). Le proiezioni, con inizio sem-
pre alle 21:00, si terranno sulla piazza del borgo frazionale 
di Izzalini. 
 
Controlli dei Forestali con l’elicottero 
Il Nucleo Carabinieri Forestali di Marsciano nei mesi di 
maggio e giugno 2024 si è avvalso dei piloti e mezzi del Nu-
cleo Elicotteri Carabinieri di Rieti, per effettuare diversi 
voli di ricognizione della giurisdizione di 
competenza  (Marsciano, Deruta, Collazzone, Monte Ca-
stello di Vibio, Fratta Todina). Il monitoraggio ha il fine di 
rivolgere “uno sguardo dal cielo” per verificare eventuali 
situazioni di degrado, quali presenze di discariche abusive 
di rifiuti, controllo degli allevamenti, presenza di fabbricati 
abusivi, coperture in eternit fatiscenti che altrimenti non 
sarebbero facilmente individuabili. La ricognizione ha for-
nito molti dati utili ad indagini mirate in atto svolte dal-
l’unità operativa. 
 
Torregentile recupera il suo dipinto 
Presso la chiesa parrocchiale di Santa Illuminata in Torre-
gentile di Todi, è stato presentato il restauro del grande di-
pinto su tela raffigurante la Crocifissione tra Santa 
Illuminata e San Carlo Borromeo. L’opera, datata 1615 e at-
tribuita al pittore tuderte Pietro Paolo Sensini, è stata re-
staurata dal laboratorio di restauro «Artemisia» di Rosella 
Brunetti, con il determinante sostegno economico 
della  Fondazione Perugia, che ha finanziato gran parte 
della spesa necessaria, e con fondi propri della Parrocchia 
di Torregentile. La restauratrice ha illustrato le varie fasi 
del restauro, che hanno riportato l’opera al suo originario 
splendore. 
 
Concerto di fine anno per Nota Bene 
Sabato 1 giugno, presso il teatro comunale Consortium 
di Massa Martana, si è svolto il tradizionale saggio di fine 
anno organizzato dalla Associazione musicale “Nota Bene”. 
Gli allievi delle classi di pianoforte, chitarra, batteria, vio-
lino, propedeutica musicale e coro, preparati dai 
Maestri  Cristina Orsini Federici, Roberto Buia e Elena 
Rossi, hanno animato l’intera “giornata in musica”, di 
fronte ad una platea partecipe ed emozionata. Vista la nu-
merosità dei partecipanti, anche quest’anno il concerto è 
stato articolato in tre distinti momenti. Sono stati eseguiti 
brani del repertorio classico insieme a brani di musica pop 
e rock. L’iniziativa ha riscosso un notevole successo e 
grande presenza di pubblico.  

Flash News Comprensorio
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Eppure nonostante tutto, solo noi, sappiamo essere così lontanamente insieme.     Julio Cortázar

POLITICA | NOMINATI ASSESSORI E VICESINDACO 

Monte Castello: via alla nuova  
amministrazione Cerquaglia 
 

Prosegue sul solco 
della precedente 
amministrazione 

Brugnossi, il nuovo man-
dato del nuovo sindaco di 
Monte Castello di Vibio, 
Agnese Cerquaglia. In oc-
casione della prima se-
duta del Consiglio 
Comunale, il Sindaco ha 
nominato gli Assessori e 
conferito le deleghe ai 
Consiglieri di maggio-
ranza. La Giunta è costi-
tuita dal sindaco, dal 
vicesindaco Tonino Me-
carelli e dall’assessore Da-
niela Brugnossi. 
Ecco tutte le deleghe e gli 
incarichi assegnati ad as-
sessori e consiglieri. 
Sindaco Agnese Cerqua-
glia: Organizzazione In-
terna, Aree Interne, 
Partecipate Pubbliche, 

Politiche Sociali, Sociale, 
Scuola, Commercio. 
Vice Sindaco Tonino Me-
carelli: Bilancio, Polizia 
Municipale, Transizione 
Ecologica, Viabilità, Ma-

nutenzioni, Protezione 
Civile, Volontariato, Poli-
tiche Agricole, Comunità 
Energetiche. 
Assessore Daniela Bru-
gnossi: Turismo e Cul-
tura, Lavori Pubblici, 
Sviluppo Economico e 

Progettazione Europea, 
Urbanistica, Politiche 
Giovanili, Sport, Associa-
zionismo. 
Orietta Falchetti Capo-
gruppo consiliare di mag-

gioranza: incarichi di 
collaborazione per Politi-
che Sociali, Sociale, 
Scuola. 
Costantino Pancrazi, Vice 
Capogruppo consiliare di 
maggioranza: incarichi di 
collaborazione per Com-

mercio, Urbanistica. 
Lorenzo Caciotto Consi-
gliere di maggioranza: in-
carichi di collaborazione 
per Politiche Giovanili, 
Associazionismo, Sport. 
Kevin Silvi, Consigliere di 
maggioranza: incarichi di 
collaborazione per Manu-
tenzioni, Protezione Ci-
vile, Volontariato. 
Antonio Lipparoni, Con-
sigliere di maggioranza: 
incarichi di collabora-
zione per Politiche Agri-
cole, Comunità 
Energetiche. 
Sono stati inoltre attri-
buiti degli incarichi di 
collaborazione anche ai 
non eletti della lista 
Nuova Energia: Hélène 
Jasinski, Rapporti Inter-
nazionali; Remigio Rosati, 
Tutela dell’Immagine; 
Elio Primiera, Capo-
gruppo consiliare di mi-
noranza; Roberto 
Cerquaglia, Vice Capo-
gruppo consiliare di mi-
noranza; Alice Sanesi, 
Consigliere di minoranza. 

MONTE CASTELLO | IL LEGAME CON MUGNANO 

Motoraduno nazionale  
“Nel paese dei muri dipinti” 
 

Fo scorso 29 giugno 
il Motoraduno na-
zionale “Nel Paese 

dei muri dipinti” organiz-
zato dal  Motoclub Mu-
gnano, ha fatto tappa 
a  Monte Castello di 
Vibio.  
L’impegno del Motocub 
non è solo quello di valo-
rizzare il patrimonio sto-
rico, artistico e culturale 
di Mugnano, noto come il 
“paese dei muri dipinti”, 
poiché attraverso percorsi 
studiati, sono proposti ai 
partecipanti luoghi da 
scoprire, immersi nella 
natura e ricchi di storia e 
tradizioni.  
La prova, valida per 
il  “Trofeo Nazionale e 
Trofeo Turismo Um-
bria”,  è stata organizzata 
dalla Pro loco di Monte 
Castello, che ha coinvolto 
nell’organizzazione, altre 
associazioni per riservare 
ai partecipanti un’acco-
glienza ricca di piccoli 
eventi, capaci di accom-

pagnarli per mano in un 
percorso attraverso l’arte, 
la storia e la spiritualità tra 
i caratteristici vicoli del 
paese, ini-
ziando dalla vi-
sita emozionale 
al Teatro della 
Concordia “il 
più piccolo del 
mondo” fino a 
giungere sulla 
sommità della 
Porta di Maggio per am-
mirare un panorama 
mozzafiato per poi co-

steggiare le antiche mura 
medioevali. 
«Quello con Mugnano – 
ha detto il Presidente 

della Pro loco Silvia Mar-
tini – è un po’ come una 
sorta di gemellaggio tra 
due realtà molto simili 

anche per la presenza di 
numerosi artisti prove-
nienti da tutto il mondo 
che frequentano la Scuola 
Internazionale d’Arte, che 
ritraggono gli scorci ca-
ratteristici che li circon-
dano e se ci facciamo 
attenzione anche il nostro 
paese ha un dipinto sulla 
facciata di una casa, vo-

luto dalla fami-
glia Ippoliti per 
ricordare Miche-
lotta di Biordo, 
fiera condottiera 
del paese che 
tenne testa ai 
continui attacchi 

dei nemici. Ringrazio tutti 
coloro che a vario titolo si 
sono impegnati per la riu-
scita di questa iniziativa».



La cura per ogni cosa è l’acqua salata: sudore, lacrime, o il mare.     Karen Blixen
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POLITICA | AVVIATO IL MANDATO BIS DI COATA 

Ecco la nuova Giunta del 
Comune di Fratta Todina 
 Sabato 29 giugno si è 

tenuta la prima se-
duta del 

nuovo  Consiglio Comu-
nale di Fratta Todina. Il 
rieletto Sindaco Gianluca 
Coata, dopo aver confer-
mato l’assenza di in-
compatibilità a carico 
degli eletti ha dato 
lettura dei nomi dei 
componenti di Con-
siglio e Giunta. 
Per la  Maggioranza, 
Lista Democratici 
Uniti: Alessia Albini; 
Vania Biscotti; Eleo-
nora Lanterna; Mat-
teo Massetti; Silvano 
Negozio; Simone Sarti; 
Stefano Sargentini.  Per 
la  Minoranza:  Andrea 
Falconi e Maria Pia Ba-
tassa  della lista In Co-
mune con noi; Pier Luigi 
Pancrazi per la lista Pro-
getto Comune.  
Il Sindaco ha proceduto 
prestando giuramento di 
fedeltà alla costituzione e 
ha ringraziato tutti i citta-
dini che hanno confer-
mato, nella tornata 
elettorale dell’8 e 9 giu-
gno, la fiducia nella sua 

persona e alla lista di cen-
tro sinistra che lo ha so-
stenuto. Ha ringraziato 
anche tutti coloro che, pur 
avendo votato le altre 
liste, hanno adempiuto al 
dovere/diritto di elettori.  

Coata ha poi proceduto 
con l’affidamento delle ca-
riche, nominando  vice-
sindaco Vania Biscotti, 
con deleghe al Bilancio e 
Tributi, politiche sociali, 
trasporti, personale, poli-
zia locale-amministrativa, 
industria, artigianato, 
commercio e attività pro-
duttive. Nominata asses-
sore Alessia Albini, con 
deleghe alla cultura, sport, 
tempo libero, turismo, 
aree interne, scuola, assi-
stenza scolastica, politi-

che giovanili e forma-
zione. Il sindaco ha man-
tenuto su di sè le deleghe 
relative a rapporti istitu-
zionali, urbanistica, patri-
monio comunale, lavori 
pubblici, attività e im-

piantistica spor-
tiva, politiche 
ambientali ed 
energetiche, sa-
nità.  
È stato nomi-
nato  capogruppo 
della maggio-
ranza Matteo 
Massetti e sono 
state conferite at-
tività di supporto 

ai Consiglieri di maggio-
ranza: Matteo Massetti e 
Simone Sarti per Associa-
zioni e Sport; Stefano Sar-
gentiniper frazioni e 
protezione civile; Silvano 
Negozio  per frazioni e 
museo permanente; Eleo-
nora Lanterna  per fra-
zioni, turismo, percorsi 
pedonali e silenti. 
La vicesindaca Biscotti e 
l’assessora Albini hanno 
ringraziato il Sindaco per 
la fiducia su di loro ripo-
sta.

FRATTA TODINA | INCLUSIONE, MODA, MUSICA 

La bellezza che unisce al  
Centro Speranza di Fratta 
 

Grande successo 
per  “La bellezza 
che unisce”, la se-

rata di inclusione, moda, 
musica e divertimento 
che ha animato il parco 
del  Centro Speranza di 
Fratta Todina. Un evento 
reso speciale da un ospite 
d’eccezione, Tiberio Tim-
peri, giornalista e condut-
tore radiotelevisivo, che 
ha presentato una sfilata 
di moda che ha visto gli 
ospiti della struttura in-
dossare gli abiti e gli ac-
cessori di Firenze Moda 
Fashion Store.  
«Non ero a conoscenza di 
questa struttura, l’amico 
Francesco Federici mi ha 
raccontato di questa realtà 
e mi ha chiesto di essere 
presente. Ho accettato 
con molto piacere perché 
sono queste le realtà che, 
in qualche modo, sono vi-
cine a quelle famiglie che 
devono affrontare certi 
problemi. Venendo in un 
posto così capisci come le 
parole normalità e felicità 
possono essere delle sca-
tole vuote. Non esiste l’ag-
gettivo normale, che 

andrebbe abolito, mentre 
la felicità potrebbe avere 
mille volti: questo è uno 
di quei volti che restitui-
sce speranza ai genitori», 
ha commentato  Tiberio 
Timperi. 
Ad aprire l’iniziativa Giu-
seppe Antonucci, presi-
dente dell’Associazione 
Madre Speranza Odv, che 
ha dato la parola a Madre 
Maria Stella Bordacchini, 
direttrice generale del 
Centro Speranza, a Gian-
luca Coata, sindaco di 
Fratta Todina, e a  Maria 
Rita Bosi  del Centro di-
sturbi della nutrizione e 
dell’alimentazione di pa-
lazzo Francisci di Todi. 
Tra gli ospiti presenti, 
c’erano Chiara Tomassoni 
e Simona Montagnoli,  
che si occuperanno di so-

ciale e disabilità nella 
nuova giunta di Mar-
sciano;  Agnese Cerqua-
glia, neo sindaca di Monte 
Castello di Vibio; France-
sco Federici, sindaco di 
Massa Martana.  
Prima della sfilata Anto-
nucci ha anche ringra-
ziato Firenze Moda 
Fashion Store, il service 
audio Ldm Service, la 
danzatrice di Modern jazz 
Ilaria Breschi, la ditta Tre 
Archi, gli operatori di 
street food presenti ed in 
particolare  Musica per i 
Borghi, che ha messo a 
disposizione il duo musi-
cale, composto da Vieri 
Venturi (pianoforte e 
voce) e Sandro Paradisi 
(fisarmonica e tastiera), e 
ha offerto una torta per 
tutti i presenti.

UMBRIA | L’INTERNATIONAL SUMMER SCHOOL 

Una settimana di Alta  
Scuola a Todi e Orvieto 
 

Si terrà  dal 21 al 28 
luglio la seconda 
edizione dell’Inter-

national Summer 
School  promossa dalla 
Scuola di Alta Specializza-
zione e Centro Studi per 
la manutenzione e con-
servazione dei centri sto-
rici in territori instabili, di 
cui quest’anno ricorrono i 
25 anni dall’istituzione e 
che ha per soci la Regione 
Umbria e i Comuni di Or-
vieto e Todi. 
Il corso di perfeziona-
mento vedrà affrontare i 
temi della manutenzione, 
conservazione e sviluppo 
dei centri storici e delle 
periferie urbane; la ge-
stione dei rischi, frane e 

terremoti; la gestione 
delle acque, ovvero inon-
dazioni, siccità e dighe. 

«Arriveranno in Umbria 
– spiega l’assessore all’ur-
banistica Moreno Pri-
mieri che ha seguito 
l’organizzazione per il Co-
mune di Todi – una cin-
quantina di persone, tra 
studenti, professionisti e 
accompagnatori prove-
nienti da Sud America, 
Africa, Asia ed Europa». 

L’Umbria è rappresentata 
dall’Università di Perugia, 
Felcos e Arpa, oltre che da 

numerose realtà 
che faranno da 
campo applicativo 
delle uscite didatti-
che. 
Una ventina le ses-
sioni frontali previ-
ste e cinque le 

visite tecniche. La sessione 
inaugurale si terrà dome-
nica 21 luglio al palazzo 
dei congressi di Orvieto, 
mentre la cerimonia di 
chiusura è prevista per sa-
bato 27 presso i Palazzi 
Comunali di Todi, 
città che ospiterà il gruppo 
per l’intera settimana. 

Samuele Tomasselli 
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Non c’è niente di più musicale che un tramonto.     Claude Debussy

SAN VENANZO | INSEDIATO IL CONSIGLIO COMUNALE 

Formata la nuova Giunta del 
sindaco Marsilio Marinelli 
 

Il nuovo Consiglio Co-
munale di San Ve-
nanzo, il 26 giugno 

scorso, si è insediato a se-
guito dei risultati delle 
elezioni dell’8 e 9 giugno. 
Il Sindaco  Marsi-
lio Marinelli, dopo 
il giuramento di 
fedeltà alla Costi-
tuzione, ha comu-
nicato la 
c o m p o s i z i o n e 
della  Giunta co-
munale. Nominati 
i due  Assessori 
Leonardo Posti e 
Roberta Giuliani.  Leo-
nardo Posti, a cui è stata 
attribuita la qualifica di 
Vicesindaco, avrà le se-
guenti deleghe: Bilancio, 
Finanze e Tributi, Servizi, 
Patrimonio Comunale, 
Lavori Pubblici, Attività e 
Impiantistica Sportiva, 
Politiche Ambientali ed 
Energetiche; a Roberta 

Giuliani vanno le deleghe 
di Associazionismo e Vo-
lontariato, Scuola, Servizi 
Sociali, Biblioteca, Museo, 
Politiche Giovanili, Politi-
che Culturali e Promo-

zione Turistica. 
Il sindaco Marinelli, al 
quale rimangono in capo 
le deleghe al Personale, 
Rapporti Istituzionali, Ur-
banistica, Attività Produt-
tive e Sviluppo 
Economico, Sanità, Aree 
interne, Fondi comuni-
tari, ha inoltre conferito 
ai Consiglieri comunali di 

maggioranza apposite de-
leghe finalizzate alla rea-
lizzazione del programma 
di mandato. 
A Giacomo Bini attività di 
raccordo per l’organizza-

zione e gestione 
di eventi ed atti-
vità di raccordo 
tra l’Amministra-
zione Comunale 
e le frazioni; 
ad  Enrico Cru-
ciani  attività di 
supporto per la 
costituzione e 
l ’a v v i a m e n t o 

della Comunità Energe-
tica Rinnovabile (CER) ed 
attività di raccordo tra il 
Consiglio e la Giunta Co-
munale; a Valentina Ma-
strini attività di supporto 
per la stipula di appositi 
atti di gemellaggio con i 
Comuni di Tisno (Croa-
zia) e Saint Lawrence 
(Malta) ed attività di sup-

porto per la definizione di 
progetti comunitari a fa-
vore soprattutto della po-
polazione giovanile; 
a  Sonia Pasquini  attività 
di raccordo tra l’Ammini-
strazione Comunale e le 
Associazioni e le attività 

Volpi  attività di attiva-
zione e gestione della sen-
tieristica comunale ed 
attività istruttorie e am-
ministrative volte alla rea-
lizzazione del “Cammino 
delle Terre Custodi”. 

Francesco Santucci 

del volontariato ed attività 
di supporto per la predi-
sposizione di progettua-
lità a favore delle fasce 
giovanili, in particolare 
per la ricostituzione del 
Consiglio Comunale dei 
Ragazzi; a  Cristiano 

CULTURA | INIZIATIVA DI ALVARO ANGELERI 

Apre a Marsciano il  
Caffè Letterario Nestore 
 

Un luogo di me-
moria e di ani-
mazione sociale 

e culturale. È quello che è 
stato inaugurato lo scorso 
23 giugno in Viale Ponte 
Nestore a Marsciano.   
L’idea è di Alvaro Ange-
leri, uomo dalle mille 
esperienze all’interno 
della comunità marscia-
nese, protagonista in de-
cine e decine di ruoli a 
livello associativo e, per 
tantissimi anni, giornali-
sta, in primis come corri-
spondente del Corriere 
dell’Umbria, ma anche di 
TamTam, nonchè autore 

di vari libri sullo sport e 
sulla realtà marscianese. 
Accumulatore seriale di 
giornali e pub-
blicazioni di 
ogni tipo in 
ambito locale, 
tutto il mate-
riale raccolto in 
soffitta nel 
corso di lunghi 
decenni è stato 
ora riordinato e 
messo a disposizione nel 
nuovo  “Caffè letterario 
Nestore”, che ha trovato 
spazio in un luogo sim-
bolo del quartiere:  qui 
negli anni ’50 c’era un bar, 

ritrovo intergenerazionale 
per eccellenza in quei 
tempi, e poi la sede del-

l’Arci-Uisp. 
Ristrutturato di 
recente il pa-
lazzo, Alvaro An-
geleri ha pensato 
bene di restituire 
a quello spazio la 
sua funzione di 
ambiente pub-
blico, a disposi-

zione della comunità, per 
ritrovarsi insieme, parlare 
e confrontarsi. Un po’ la 
summa di quanto Alvaro 
ha provato a fare in tutta la 
sua vita.



L’uomo che sposta le montagne comincia portando via i sassi più piccoli.     Confucio
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FORMAZIONE | PROGETTI DI FRONTIERA LAVORO 

Laboratorio Giovani  
nella Zona sociale 4 
 

È in partenza  Labo-
ratorio Giovani, il 
progetto per le Po-

litiche giovanili 
della  Zona Sociale n. 4 
della Media Valle del Te-
vere, attuato da Frontiera 
Lavoro in collaborazione 
con Associazioni e 
Aziende del territorio. La-
boratorio Giovani è un 
progetto destinato ai gio-
vani di età compresa tra i 
14 e i 35 anni residenti nei 
comuni di Collazzone, 
Deruta, Fratta Todina, 
Marsciano, Monte Ca-
stello di Vibio, Massa 
Martana, Todi, San Ve-
nanzo,  ed è volto alla pro-
mozione di iniziative 
finalizzate all’inclusione 
sociale, all’educazione, alla 
formazione e al potenzia-
mento del ruolo dei gio-
vani nei processi di 
trasformazione della so-
cietà. 
All’interno del Progetto 
sono previste attività crea-
tive per i giovani dai 14 ai 
18 anni ed esperienze la-
vorative per i giovani dai 
19 ai 35 anni, distribuite 
su tutti i Comuni della 
Zona Sociale n. 4. 

Tre Campus laboratoriali 
per i giovani da 14 a 18 
anni, di cui per due sono 
ancora aperte le iscrizioni. 
- “Lasciami entrare”,     
Campus laboratoriale di 
Cortometraggio, che si 
realizzerà dal 10/07/2024 
al 24/07/2024    a Todi 
(iscrizioni chiuse). 
- “Tutto normale”, Cam-
pus laboratoriale di Fu-
metto, che si realizzerà  
dal 29/07/2024 
all’08/08/2024  a Deruta, 
presso la Casa della Cul-
tura e dell’Associazioni-
smo, in Piazza G. 
Marconi. Il Campus si ar-
ticolerà in otto incontri, 
dal lunedì al giovedì, dalle 
9.30 alle 13.00. Docente 
Marco Leombruni in col-
laborazione con la psico-
loga Giulia Balestro. 
- “Piantatela!”, Campus la-
boratoriale di Teatro, che 
si realizzerà dal 
19/08/2024 al 02/09/2024 
a Marsciano, presso la 
Sede dell’Associazione 
Isola di Confine, in Via 
degli Orti, 1. Il Campus si 
articolerà in nove incon-
tri, dal lunedì al giovedì, 
dalle 9.30 alle 12.30. Do-

centi Valerio Apice e Giu-
lia Castellani in collabora-
zione con la psicologa 
Jenny Munzi. 
Tirocini extra-curricolari 
retribuiti per i giovani dai 
19 ai 35 anni - Con l’ini-
ziativa “Si può fare” è pre-
vista l’attivazione di dodici 
tirocini extra-curriculari 
retribuiti, da svolgersi 
presso aziende del territo-
rio, al fine di promuovere 

l’autonomia personale e la 
crescita professionale dei 
giovani. I tirocini avranno 
un’indennità di rimborso 
di euro 500 (lordi) al 
mese, per 
un monte 
orario di 20 
ore settima-
nali (max 
24 ore setti-
m a n a l i ) , 
per una du-
rata di due 
mesi, a par-
tire dal 22/07/2024 fino al 
29/09/2024, e si svolge-
ranno presso varie 
aziende distribuite in tutti 
i Comuni della Zona So-

ciale n. 4. Le candidature 
per i tirocini si sono 
chiuse il 10/07/2024. 
È possibile iscriversi ai 
Campus laboratoriali at-

traverso il QR Code pre-
sente sul materiale di 
promozione pubblicitaria 
scaricabile dai siti web e 
dai social istituzionali dei 

Comuni della Zona so-
ciale.  
Per quanto riguarda i 
Campus laboratoriali le 
iscrizioni si possono effet-
tuare fino ad un giorno 
prima dell’inizio dell’atti-
vità, quindi entro il 28 lu-
glio per il fumetto ed 
entro il 18 agosto per il 
teatro.  
Per tutte le informazioni 
sullo svolgimento delle at-
tività e sui requisiti e cri-
teri di selezione per i 
tirocini è possibile consul-
tare la pagina istituzionale 
del Comune di Mar-
sciano o contattare anche 
il numero 349-3270471.

TODI | IL PIANO TERRA DI PALAZZO DEI PRIORI 

Gli ex locali Monte Paschi 
vengono acquisiti dall’Etab 
 

Il Cda dell’Ente Tu-
derte di Assistenza e 
Beneficenza, guidato 

dal presidente Leonardo 
Mallozzi, in stretto ac-
cordo con il Sindaco An-
tonino Ruggiano, ha 
deliberato  l’acquisto di 
circa 150 metri quadrati al 
piano terra del medievale 
Palazzo dei Priori, super-
ficie contigua a quella già 
di proprietà di Etab, un 
tempo botteghe di pro-
prietà del Monte dell’One-

stà e dell’Opera Pia della 
Misericordia.   Ambienti 
di cui l’ente è rientrato in 

possesso dopo il rilascio 
dei locali da parte del 
Monte dei Paschi di Siena, 

che aveva aggiunto alle 
vetrine in affitto da più di 
settanta anni degli  ampi 

locali retro-
stanti con 
ingressi in 
Corso Ca-
vour e Via 
G i u s e p p e 
C o c c h i . 
«Si tratta di 
u n’op e r a -

zione importantissima - 
sottolinea il Sindaco Rug-
giano - sia da un punto di 

vista economico e immo-
biliare che da quello sim-
bolico e di prestigio: dopo 
un periodo lunghissimo, 
di sicuro oltre un secolo, 
ETAB ritorna in possesso 
di locali che facevano 
parte del patrimonio 
dell’Ente». 
«Siamo soddisfatti del-
l’esito a cui siamo riusciti 
ad addivenire dopo mesi 
di valutazioni congiunte 
con il primo cittadino», 
spiega Mallozzi. «L’affida-
mento in locazione non 
potrà che passare per una 
procedura di evidenza 
pubblica - prosegue - ma 
lo si deciderà nelle pros-
sime settimane».
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La cattiveria è degli sciocchi, di quelli che non hanno ancora capito che non vivremo in eterno.     Alda Merini

COMPRENSORIO | DOMANDE ENTRO L’1 AGOSTO 

Famiglie numerose, richieste 
per i contributi 2024  
 

C’è tempo fino alle 
ore 13.00 del 
primo agosto per 

la presentazione delle do-
mande di accesso al con-
tributo economico 
riservato a  famiglie nu-
merose con almeno quat-
tro figli.    L’avviso, 
emanato dal  Comune di 
Marsciano, in qualità di 
capofila della Zona sociale 
n. 4 della Media Valle del 
Tevere, è consultabile sull 
sito web del Comune di 
Marsciano. L’obiettivo di 
questo contributo, che 
ammonta a 150 euro per 
ogni figlio minore, è 
quello di sostenere le fa-
miglie numerose nel loro 
maggior carico di cura 
parentale e educativo.  
I requisiti per l’accesso al 
contributo sono i se-
guenti: essere residenti in 
uno dei comuni della 
Zona sociale n. 4 (Collaz-
zone, Deruta, Fratta To-
dina, Marsciano, Massa 
Martana, Monte Castello 
di Vibio, Todi, San Ve-
nanzo) ed essere comun-
que residenti in Umbria 

da almeno 5 anni; essere 
cittadini italiani, comuni-
tari o extra comunitari re-
golarmente soggiornanti 
in Italia esclusi i titolari di 
visto di breve durata; 
avere nel nucleo familiare 
un numero di figli convi-

venti pari o superiore a 
quattro, di età inferiore a 
26 anni e di cui almeno 
uno minore di 18 anni; 
avere un Isee (Indicatore 
della situazione econo-
mica equivalente) del nu-
cleo familiare non 
superiore a 36.000 euro.   
La domanda va presen-
tata, utilizzando l’apposita 
modulistica, al Comune 
capofila della Zona sociale 
n. 4 con una tra le se-
guenti modalità: a mano 

presso l’Ufficio Protocollo 
del Comune di Mar-
sciano, nei giorni dal lu-
nedì al venerdì dalle ore 
09.00 alle ore 13.00 ed il 
martedì e giovedì dalle ore 
15.00 alle ore 17.00; con 
raccomandata a/r al se-

guente in-
d i r i z z o : 
Comune di 
Marsciano 
Largo Gari-
baldi n. 1 –
    06055 
Marsciano 
(PG); tra-
mite posta 
elettronica 

certificata (pec) da inviare 
al seguente indirizzo: co-
mune.marsciano@posta-
cert.umbria.it. 
Per chiarimenti ed infor-
mazioni è possibile in-
viare una email con 
oggetto “Avviso pubblico 
2024 per l’accesso a con-
tributi concessi a famiglie 
numerose con almeno 
quattro figli” all’indirizzo 
l.leandri@comune.mar-
sciano.pg.it o contattare lo 
0758747277.

EVENTI | DALL’8 AL 15 AGOSTO L’EDIZIONE 2024 

A Massa è tempo di Giornate 
Massetane e di notte bianca 
 

Fervono i prepara-
tivi per dare vita 
alla 58esima edi-

zione delle Giornate Mas-
setane, una delle più 
antiche manifestazioni 
estive dell’Umbria. L’edi-
zione 2024 si svolgerà 
dall’8 al 15 agosto, con il 
preludio, il 3 agosto della 
tradizionale Magnata, 
con la cena in Piazza 
Umberto I tra massetani 
e i loro ospiti, che si ri-
troveranno insieme per 
aprire l’intero ciclo dei fe-
steggiamenti agostani sul 
territorio massetano. Un 
impegnativo e complesso 
evento che, normalmente, 
vedrà un considerevole 
numero di partecipanti 
allo  storico   convivio,   a 
suo tempo ideato da Otto-
rino Giuseppe Caramazza 
per far trascorrere “comu-
nitariamente” una serata 

all’insegna dell’amicizia e 
dell’allegria. 
Tutto ciò che si richiede ai 
partecipanti è quanto co-
dificato nel motto che da 
decenni continua ad in-
carnare lo spirito dell’ini-

ziativa: “Voi portate piatti, 
tovaglie, posate, cibi, be-
vande, noi pensiamo alle 
tavole, alle sedie e allo 
spettacolo”. La partecipa-
zione è aperta a tutti e 
ogni famiglia può preno-
tare i posti per sé e per i 
suoi ospiti. 
Dall’8 agosto sarà possi-
bile passare delle piacevoli 
serate nel borgo masse-

tano, gustando le specia-
lità culinarie offerte dal-
l’Osteria della Faraona. 
Ogni sera sarà possibile 
degustare e rinfrescarsi 
con una grande varietà di 
gelati nella Via del Gelato. 

Per i più giovani ci 
sarà ZeroSessanta56 
Pub con birreria e 
musica con quotati 
Dj. 
Il tutto sarà allietato 
da buona musica dal 
vivo in piazza. Con-

fermato l’appuntamento 
culturale con “Pagine 
sotto le stelle”. 
A organizzare e coordi-
nare il tutto la Pro Loco di 
Massa Martana, con il di-
rettivo rinnovato ed il neo 
presidente Francesco 
Campagnani.  Indispensa-
bile lo sforzo della squa-
dra di volontari ed il 
supporto del Comune.

MASSA MARTANA | AFFIDAMENTO PER 10 ANNI 

Nuova gestione per la  
piscina comunale di Massa 
 

Un’i mp or t ant e 
novità per la co-
munità di Massa 

Martana: la società  Vil-
lage si è aggiudicata la ge-
stione della piscina 
comunale per i  prossimi 
dieci anni.  Questo pro-
getto promette di portare 
significativi migliora-
menti alla struttura, già 
considerata un fiore all’oc-
chiello della città.  
La piscina comunale di 
Massa Martana,  cono-
sciuta per le sue strutture, 
comprende una piscina 
principale di 25 metri e 
una più piccola di 12 
metri, frequentate da nu-
merosi cittadini e visita-
tori. La società Village 

(che dallo scorso anno ge-
stisce anche l’impianto 
della piscina di Todi), ha 
delineato un ambizioso 
piano di sviluppo che pre-
vede la realizzazione di un 

campo da beach volley, il 
rifacimento di tutta l’area 
verde circostante e l’ac-
quisto di ombrelloni, let-
tini e sdraio nuovi  per 
offrire un’esperienza an-

cora più confortevole e 
piacevole ai bagnanti.  
Oltre ai miglioramenti 
strutturali, Village in-
tende collaborare con 
tutte le associazioni locali, 

con l’obiettivo 
di  creare un 
polo sportivo 
aperto a 
tutti, favorendo 
l’inclusione e la 
partecipazione 
di tutta la co-
munità. Questa 
sinergia con le 

associazioni del posto 
rappresenta un’opportu-
nità per promuovere lo 
sport e il benessere tra i 
cittadini di tutte le età. 



Più che l’antipatia che qualcuno nutre per noi ci dispiace la simpatia che nutre per altri.     Roberto Gervaso

Luglio 2420

TURISMO | I VINI DOC DEL TERRITORIO 

Calici di stelle a Todi 
sabato 10 agosto 
 

Sabato 10 agosto, 
Todi celebrerà i vini 
DOC del territorio 

con l’iniziativa «I Firma-
menti del vino, dell’arte 
contemporanea e delle 
stelle», che proporrà un 
articolato programma di 
percorsi di degustazione e 
ascolto tra enologia, eno-
gastronomia, arte con-
temporanea, natura e 
astronomia.  
L’evento, promosso dal 
Comune di Todi in colla-
borazione con l’Associa-
zione Todi Terra di Vini, 
si inserisce nell’ambito 
dell’edizione nazionale di 
«Calici di Stelle» 2024, il 
tradizionale appunta-
mento enologico curato 
dal Movimento Turismo 
del Vino (MTV) con il so-
stegno dell’Associazione 
Nazionale Città del Vino. 
Allo stesso tempo, il pro-
gramma della giornata, 
proporrà anche itinerari 
culturali e naturalistici 
alla scoperta del ricco pa-
trimonio architettonico, 
storico, artistico e am-
bientale del territorio. 
La giornata di sabato 10 
agosto inizierà con le 
escursioni a piedi e in e-

bike dal Ponte di Ferro 
Bailey, previste dalle ore 
8.00 alle 13.00, che inclu-
deranno degustazioni 
guidate in cantina (Infor-
mazioni tel. 075/8956227 
o scrivere a iat.todi@co-
opculture.it).  

Nella serata, dalle ore 
18.00, è in programma in-
vece l’iniziativa «Dal Tra-
monto alla sera. Nei 
luoghi della cultura e 
dell’arte contemporanea 
del centro storico di 
Todi», un percorso gui-
dato con assaggio di vino. 
Il percorso di visita com-
prenderà tappe significa-
tive della storia passata e 
recente della città, tra cui 
anche la Torre del Palazzo 
dei Priori.  
L’itinerario si concluderà 
nell’ex Convento delle Lu-
crezie, dove avranno 
luogo a partire dalle ore 
20 due appuntamenti 
enogastronomici (per in-

formazioni tel. 
075/8956227 o scrivere a 
iat.todi@coopculture.it): 
all’interno del chiostro del 
Nido dell’Aquila, l’Aperi-
tivo al Tramonto, a cura 
dello chef Giulio Gigli (1 
una stella Michelin), ac-

compagnato 
dall’allesti-
mento di un 
banco di as-
saggio dei 
vini della 
DOC Todi a 
cura di AIS 

Umbria; e presso la Ter-
razza Inferiore a sbalzo 
sulla valle del Tevere la 
cena, sempre a cura di 
Giulio Gigli. 
La cena sarà accompa-
gnata dal concerto del 
«Tritone Duo». L’intenso 
programma della giornata 
sarà coronato, a partire 
dalle ore 22.00, da «Un 
Calice sotto le stelle», de-
gustazione di vini della 
DOC Todi a cura della 
Strada dei Vini del Can-
tico, con osservazione 
astronomica guidata 
dall’Associazione Astrofili 
Paolo Maffei di Perugia, 
che avrà come cornice il 
Parco della Rocca.

CULTURA | MASTERCLASS CON 40 CANTANTI LIRICI  

Il tenore Terranova in  
concerto al Teatro di Todi 
 

Todi accoglie al Tea-
tro Comunale, per 
il secondo anno 

consecutivo,  la Master-
class del tenore Gianluca 
Terranova, che dal 27 al 31 
luglio arriverà con 40 can-
tanti lirici da tutto il 
mondo:  Cina, Corea, Al-
bania, Croazia, Parigi, 
Vienna, Londra, Milano, 
Roma, Napoli, Modena, 
Caserta e Benevento, tutti 
per imparare il metodo 
“muscolare dei 3 punti” 
che il tenore romano, na-
turalizzato umbro, ha 
ideato per insegnare al 
meglio la tecnica dei 
grandi cantanti del pas-

sato, con la quale sta spo-
polando sui social con tu-
torial che raggiungono 
milioni di visualizzazioni 
grazie al grande seguito 
dall’estremo Oriente. 
Il concerto del Tenore e 
degli allievi della Master-
class dopo la data del 7 lu-
glio, replicherà con un 
secondo spettacolo pro-
grammato per il 31 Luglio 
al Teatro del Nido del-
l’Aquila. L’ingresso al con-
certo è gratuito con 
prenotazione obbligatoria. 
Gianluca Terranova è 
molto legato al territorio 
Umbro e in particolare a 
Todi, dove è stata messa a 

sua disposizione una mac-
china operativa perfetta 
per accogliere e ospitare al 

meglio gli iscritti al Master. 
Terranova, oltre ad 
aver  calcato i più grandi 
teatri di Opera, dalla Scala 
di Milano al Covent Gar-
den di Londra,  è impe-
gnato nella divulgazione 
della tecnica vocale della 
scuola di canto italiana del 
Melodramma. 

CULTURA | DA 55 ANNI GUIDA DELLA PARROCCHIA 

Casemasce festeggia i  
90 anni di Don Nello 
 

Era la primavera del 
1969  quando con 
la sua 500 rossa ar-

rivava a Casemasce, per la 
prima volta, sulla piaz-
zetta davanti alla 
Chiesa  Don Nello Ber-
toldi.  Ad accoglierlo i 
bambini di allora insieme 
alla maestra Lucia, che lo 
aspettavano ansiosi e per 
festeggiare il suo arrivo, 
ognuno pronto a recitare 
una poesia studiata con 
tanto impegno giorni e 
giorni prima, per fare 
bella figura. 
Molti, adesso adulti, ricor-
dano ancora con tanto en-

tusiasmo quel piacevole 
momento di 55 anni fa e 
adesso che Don 
Nello  compie 90 anni  si 
sono tutti riuniti per fe-
steggiarlo e ringraziarlo 

per il suo essere sempre 
pronto e disponibile con 
la comunità di Casema-
sce. 
Ne sono passati di mo-
menti belli e meno belli, 

battesimi, comunioni, cre-
sime, matrimoni, funerali, 
riunioni, discussioni, ma 
Casemasce ha avuto sem-
pre una certezza nel suo 
Parroco. Tutti i suoi ra-

gazzi di ieri e di oggi lo 
ringraziano, con l’augurio 
che don Nello possa avere 
sempre un bel ricordo 
della comunità di Case-
masce. 

TODI | LA STORICA TRATTORIA “DA PEPPINO” 

Il Ristorante Jacopone 
festeggia i suoi 60 anni 
 

È una delle prime at-
tività ristorative 
della città, tra 

quelle che agli albori della 
nuova dimensione turi-
stica di Todi hanno avuto 
l’intuito (e il coraggio) di 
investire nel settore. 
È lo Jacopone, diventato 
famoso anche grazie alla 
figura del suo fondatore, 
Peppino, cuoco sopraf-
fino e inventore, tra l’altro, 

del pasticcio Jacopone, 
uno dei pochi piatti vera-

mente tipici della città, se-
condo solo alla palomba 
alla ghiotta. Il 30 giugno 

scorso, il locale, caratte-
rizzato sempre dalla stessa 

gestione fami-
liare e rimasto 
sempre nello 
stesso am-
biente, seppur 
rinnovato in 
anni recenti e 
ampliato con 

una terrazza esterna,  ha 
festeggiato i 60 anni di at-
tività.

MARSCIANO | È NATA A SAN VENANZO NEL 1924 

Il saluto del Sindaco per i  
100 anni di Anna Mortaro 
 

Il sindaco di Mar-
sciano  Michele Mo-
retti  ha portato il 

saluto dell’amministra-
zione e della comunità di 
Marsciano ad Anna Mor-
taro  che all’inizio del 
2024, proprio il primo 
gennaio, ha compiuto 
i 100 anni di vita. 
Nata a San Venanzo, Anna 
ha abitato a Rotecastello 
dove ha fatto la contadina 
prima di arrivare a Mar-
sciano, nel quartiere di Via 
Larga, negli anni ’60 con la 

famiglia. Anna ha oggi tre 
figlie, Doriana, Pina e Ro-
berta (altri due figli li ha 

persi in tenera età) ed ha 6 
tra nipoti e pronipoti. 11 
anni fa è rimasta vedova di 
Gino Rellini. 

«Ad Anna – sottolinea il 
sindaco Moretti –porto gli 
auguri e i complimenti 
dell’amministrazione co-
munale di Marsciano per 
un traguardo che ha già 
superato da qualche mese, 
ma è importante che in 
queste occasioni le istitu-
zioni mostrino la propria 
vicinanza ai cittadini. La 
vita di Anna è un esempio 
non solo di longevità, ma 
di impegno e di lavoro ed 
è un insegnamento per le 
nuove generazioni».

mailto:iat.todi@coopculture.it
mailto:iat.todi@coopculture.it
mailto:iat.todi@coopculture.it
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TODI | NUOVO PRESIDENTE NICOLA GIORDANO 

Passaggio della campana 
al Lions Club di Todi  
 

Il 28 giugno scorso, 
presso il Relais To-
dini, si è tenuto il pas-

saggio della Campana per 
la presidenza del Lions 
Club di Todi, che sancisce 
la fine dell’annata 
lionistica 2023-
2024 e l’inizio 
della nuova 2024-
2025. 
La nuova Presi-
denza è stata as-
sunta dal 
dott.  Nicola Giordano, 
che riceve il passaggio 
della campana dal presi-
dente uscente, il 
dott. Giovanni Dominici.  

Il nuovo direttivo e le re-
lative cariche assegnate, 
risulta essere il se-
guente: Presidente Nicola 
Giordano, 1° Vice Presi-
dente Rinaldo Bico (Refe-

rente GLT), 2° Vice 
Presidente Francesca 
Vichi, 3° Vice Presidente 
Alfonso di Palma, Past 
President Giovanni Do-

TODI | SUCCEDE A CESARE ANGELANTONI 

Sergio Guarente presidente 
del Rotary Club Todi 
 

Il 28 giugno 2024, 
presso il Resort “San 
Pietro Sopra le 

Acque”, si è tenuto il “Pas-
saggio della Campana” al 
vertice del Rotary Club di 
Todi, la tradizionale ceri-
monia rotariana relativa 
all’avvicendamento an-
nuale della Presidenza. 
Il Presidente uscente Ce-
sare Angelantoni, Presi-
dente onorario di 
“Angelantoni Industrie”, 
ha passato il testimone 
a Sergio Guarente, già Di-
rigente Scolastico del 
Liceo “Jacopone da Todi”, 
alla presenza dei Soci del 
Club con i loro ospiti e 
delle autorità rotariane e 
civili. 
Gli interventi del Presi-
dente uscente e di quello 
entrante hanno sottoli-
neato l’importanza delle 
attività di servizio per la 

collettività del Rotary 
Club di Todi, che nel 2024 
ha compiuto quarantacin-
que anni di vita,essendo 
stato fondato nel 1979; si 
tratta di un traguardo im-
portante, di cui essere or-
gogliosi, in quanto il Club 
è riuscito, con le sue atti-
vità e il suo radicamento 
nel territorio, a rap-
presentare un punto 
di riferimento di ri-
lievo per la comunità 
tuderte, grazie alla 
passione e alla dedi-
zione dei suoi Soci.  
Il nuovo Presidente 
Sergio Guarente si è 
impegnato, nel suo in-
tervento, a proseguire 
l’opera preziosa del Club 
nella realtà socioecono-
mica e culturale del terri-
torio, facendo riferimento 
al tema dell’anno rota-
riano 2024/2025 “La 

magia del Rotary”, scelto 
da Stephanie A. Urchick, 
Presidente eletto del Ro-
tary International: «È la 
magia del nostro impe-
gno e della nostra ade-
sione ai valori rotariani a 
trasformare la vita degli 
altri, intesi come il faro 
delle nostre azioni e dei 

nostri sforzi, come coloro 
ai quali donare noi stessi 
per ritrovare la gioia del-
l’incontro e della com-
prensione, della fraternità 
e della comune apparte-
nenza al mondo».

minici, Segretario Fede-
rica Biscaroni, Tesoriere 
Giovanni Alemanno, Ce-
rimoniere Antonino Rug-
giano, Censore Stefano 
Florio, Consigliere Lean-
dro Palomba, Consigliere 
Cristiano Poeta, Consi-
gliere Antonio Scura, Refe-
rente GST Maurizio 
Brugnetta, Referente GMT 
Giuseppe Morghetti, Refe-
rente LCIF Davide Gigli, 
Leo Advisor Raffaella Pa-
gliochini, Addetto stampa 
Alberto Leoni, Revisori dei 
Conti Annalisa Aluigi, Ste-
fano Marchetti, Mirko Ma-
strini.

CULTURA | TRADIZIONALE RECITA DEGLI STUDENTI 

L’Odissea nella recita 
della scuola di Pantalla 
 

Da sempre la re-
cita di quinta 
elementare rap-

presenta, per i bambini 
della scuola elementare di 
Pantalla, un’occasione per 
mettersi alla prova ed un 
momento simbolico di 
chiusura di un capitolo 
della propria vita e l’inizio 
di un altro.   

Quest’anno è stata la volta 
dello spettacolo l’”Odissea”, 
rappresentato lo scorso 4 
giugno presso la Sala Par-
rocchiale del paese e libe-
ramente ispirato al poema 
epico di Omero.  
«I bambini hanno scelto 
in modo spontaneo di 
rappresentare l’Odissea: è 
stata un’occasione gioiosa 
ed allegra per approfon-
dire aspetti e caratteristi-
che del passato, ma 
soprattutto per costruire 

un progetto insieme, 
complice la sinergia che si 
è venuta a creare tra bam-
bini, genitori, docenti e 
l’intera comunità pae-
sana», dicono le maestre.  
Le insegnanti della classe 
quinta hanno scritto una 
prima bozza del copione e 
i bambini hanno libera-
mente integrato le battute 

dei personaggi; stessa 
cosa è avvenuta anche per 
i testi delle canzoni, ri-
scritte dai bambini di tutte 
le classi con la guida del 
maestro di musica, che li 
ha aiutati dal punto di 
vista metrico e ritmico. 
Gli alunni della classe 
quinta, da sempre i prota-
gonisti assoluti del-
l’evento, hanno quindi 
allietato la serata, insieme 
agli alunni più piccoli 
delle classi dalla prima 

alla quarta, esibendosi 
nelle diverse performan-
ces preparate con grande 
motivazione, entusiasmo 
ed impegno, grazie alla 
guida costante di tutte le 
insegnanti e a tutti quelli 
che hanno dato una mano 
per la riuscita dell’evento.  
A tal proposito, le maestre 
ci tengono a ringraziare: 
gli alunni, le docenti, le 
collaboratrici e la Diri-
gente Scolastica, che da 
sempre sostiene queste 
iniziative; tutta la compo-
nente genitoriale, in par-
ticolare quelli della classe 
quinta che hanno offerto 
una collaborazione capil-
lare ed efficace nella ge-
stione dei vari momenti e 
delle molteplici attività 
supportati dalla creatività 
di due appassionati artisti 
locali, Daniela Battistini e 
Franco Baldassarri, che da 
mesi hanno lavorato con i 
genitori all’allestimento 
delle scenografie;  Don 
Ferdinando, per aver con-
cesso l’utilizzo della Sala 
Parrocchiale; le associa-
zioni del territorio che 
forniscono da tempo il 
loro supporto. 

Tommaso Marconi



Si, la forma è tutto. È il segreto della vita.     Oscar Wilde
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ARIETE: Vita sociale in primo piano! Questo mese po-
trebbe comportare alcune incertezze in amore. Mettete da 
parte il passato e apritevi al futuro. Sul lavoro la vostra co-

municativa sarà come un Asso nella manica. Avrete idee vin-
centi! Sarete inarrestabili, pieni di voglia di vivere e di energia. 
Ottimo momento per praticare sport , anche a livello competitivo. 

TORO: Il mese avrà una marcia in più, tra energia, dinami-
smo e idee chiare. In amore profumo di emozioni positive 
e coinvolgenti! Sul lavoro il cielo vi suggerisce di concen-

trare i vostri sforzi in una direzione precisa: quella indicata 
dalle vostre volontà più intime, dai desideri e dai sogni. Il mese po-
trebbe concludersi con un po’ di stanchezza. 

GEMELLI: Che meraviglia quando i pensieri rallentano e 
vi sentite pervasi da serenità e voglia di vivere e godere la 
vita come in questo mese! Periodo eccellente per garantire 

al cuore tutto quello di cui ha bisogno per essere felice. Un 
solo consiglio: vivete al massimo ogni sensazione!Ottima la concen-
trazione sul lavoro. A fine mese, l’energia fisica andrà al massimo. 

CANCRO: Sarà un mese davvero interessante. A tratti fa-
vorevole e vivace , in altri momenti più tranquillo ma mai 
sfavorevole. In amoe emozioni e passione! Economia e fi-

nanze potrebbero essere argomenti in grado di stupire. Ener-
gia al top, vitalità scoppiettante e serenità interiore: questo mese 
potreste festeggiare il benessere e la gioia di vivere. Via libera allo 
sport che vi aiuterà a mantenere questi traguardi. 

LEONE: Nervosismo e imprevisti potrebbero inaugurare 
il mese. Il cielo non depone a favore di amori tranquilli! 
Anche se comincerà con qualche disagio, il mese potrebbe 

concludersi all’insegna del cuore e delle sue legittime ragioni. 
Avvertirete maggiore fatica a causa dell’assenza di colleghi. I troppi 
impegni potrebbero mettere alla prova perfino i più ruggenti tra voi.  

VERGINE: Sarete curiosi, dinamici, carichi di grinta e de-
terminati ad affrontare e risolvere eventuali problematiche 
in sospeso. In amore emozioni profonde e sincere e tanta 

passionalità , molto probabilmente arricchita da una grinta 
messa in risalto da un cielo promettente e ricco! Sul lavoro sarete 
concentrati e grintosi. Non sopravvalutatevi e non fate scaricare com-
pletamente le batterie. Fermatevi prima. 

BILANCIA: Sarete curiosi, dinamici, carichi di grinta e de-
terminati ad affrontare e risolvere eventuali problematiche 
in sospeso. L’ombra di emozioni contraddittorie potrebbe 

offuscare il sole caldo che splende nel vostro cuore! Possibili 
novità in merito ad investimenti ed entrate in generale. Buona energia 
ma vitalità altalenante, con momenti in cui potreste sentirvi stanchi.  

SCORPIONE: Questo mese potrebbe comportare alcune 
complicazioni, fonte di nervosismo e stress. Il clima con-
flittuale di luglio potrebbe accendere grandi emozioni nel 

cuore ma pure grandi sentimenti poco gradevoli! Le stelle 
promettono stabilità e scelte razionali e dettate dal buon senso sul 
lavoro. Energia: non pervenuta! Stress in aumento. 

SAGITTARIO: Belle emozioni e tanta voglia di conoscere.  
 Voglia di dolcezza in aumento! Il cielo esalterà il potere dei 
sentimenti per buona parte del mese. La vostra concentra-

zione andrà al massimo, in barba all’estate, al poco sonno e 
alle assenze dei colleghi. L’energia fisica e mentale andranno benis-
simo per buona parte del mese. State lontani dallo stress! 

CAPRICORNO: Il mese inizia con tanta grinta ma pure 
parecchie emozioni contraddittorie. Potreste sentirvi 
quindi confusi, incerti se arrabbiarvi o se mantenere il vo-

stro consueto distacco. In amore entusiasmo, passione, grinta 
e determinazione. Riguardo al lavoro sarà un mese gratificante e scor-
revole. Tanta energia, moltissima forza di volontà e una costanza da 
fare invidia: ecco le premesse di una fase positiva per la salute.  

ACQUARIO: Questo mese assomiglierà ad un percorso ad 
ostacoli. Passione latitante, tranquillità pure. In certi mo-
menti il cuore farà i capricci. Anche in ambito professionale 

dovrete mettere in conto tanta fatica . Possibili distrazioni e 
possibili anche nervosismi parecchio esasperati. Poca energia, molto 
nervosismo: ecco un’equazione insidiosa per il benessere e la salute, 
che dovrebbe spingervi a fare il massimo per il vostro equilibrio.  

PESCI: Buona parte del mese vi gratificherà con situazioni 
scorrevoli che affronterete sempre con energia e determi-
nazione. L’amore potrebbe aiutarvi a vivere un’emozione 

che da tempo sognate. Sul lavoro sarete sempre sul pezzo, in 
primissima linea. Vitalità al massimo, come la grinta per affrontare 
quotidiano, impegni e attività fisica. Per buona parte del mese potre-
ste affrontare anche complicate competizioni sportive. 

CULTURA | IL VOLUME DI LUCIANA ANTONIELLA 

Il Castello perduto di  
Pantalla in un libro 
 

Diceva sempre un 
pantallese doc, 
Ernesto Friz-

zoni, che “senza radici 
l’uomo non ha un’iden-
tità”: Luciana Antoniella, 
che di Ernesto è stata 
amica di infanzia, si è fatta 
convinta interprete di 
questo pensiero, sce-
gliendo di scrivere  “A la 
recherche de Il Castello 
perduto”,  edito dalla Pro 
Todi, un libro in cui viene 
richiamato un passato sì 
personale, ma anche e so-
prattutto collettivo, quello 
della  vita vissuta all’in-
terno del Castello di Pan-
talla, un tempo pieno di 
vita, da una ventina d’anni 
diroccato e abbandonato 
a sé stesso, divenuto 
ormai una vera e propria 

giungla, in cui la natura 
ha ripreso, giorno dopo 
giorno, gli spazi che le 
erano stati sottratti dalla 
presenza dell’uomo, come 

abbiamo già scritto nel 
corso degli anni (l’ultima 
volta a maggio 2023). 
Il libro di Luciana Anto-
niella, insegnante presso 
la scuola secondaria di 
primo grado a Pantalla 
dal 1981 al 1990 e abitante 
del Castello del paese fino 
al 1973, è stato presentato 

al Circolo Tuderte e 
presso la Sala Parrocchiale 
di Pantalla.  
Ed è stato proprio in que-
sta seconda occasione che 

la professo-
ressa Luciana 
Ant oni e l l a , 
ormai in pen-
sione, ha detto 
di sentire di 
essere tornata 
a casa, rievo-
cando i ri-

cordi dell’infanzia vissuta 
insieme agli amici di una 
vita, in quello che era tra i 
castelli più belli del Co-
mune di Todi, oggi pur-
troppo divenuto “il fiore 
appassito all’occhiello del 
Comune per il suo pie-
toso degrado”, come lei 
stessa lo descrive in un 

passo del suo libro, dopo 
che da tempo si è pure 
arenato un progetto di re-
stauro e di ristruttura-
zione con finanziamenti 
europei.  
Agli interventi dell’autrice 
e del relatore Gianluca 
Prosperi, si sono alternati 
l’esecuzione di un paio di 
brani folcloristici da parte 
del coro parrocchiale del 
paese e l’intervento di al-
cuni vecchi amici e vec-
chie conoscenze della 
professoressa Antoniella, 
che hanno rievocato i bei 
momenti di vita vissuta 
all’interno del Castello 
durante la loro infanzia.  
Il libro scritto dalla profes-
soressa Antoniella vuole 
anche rappresentare una 
speranza nella ricostru-
zione del Castello perduto 
ed un impulso affinché 
quel progetto di riqualifi-
cazione dell’antico borgo 
di Pantalla non venga più 
rimandato. 

Tommaso Marconi

TODI | ASSEGNATI 40 MILA EURO DALLA REGIONE 

Campi di calcio a nuovo 
a Pian di Porto e a Pantalla 
 L’offerta di strutture 

sportive del Co-
mune di Todi  a 

breve verrà potenziata 
con la realizzazione di 
un nuovo campo da calcio 
in erba sintetica, illumina-
zione, dedicato ai gio-
vani  ed idoneo al calcio a 
8 e al calcio a 5. 
La sinergia tra la società 
sportiva Todi Calcio Gio-
vanili e l’Amministrazione 
comunale di Todi, per-
metterà infatti la riqualifi-
cazione dell’impianto 
sportivo della frazione di 

Pian di 
Porto con la 
realizzazione 
di alcuni in-
terventi tec-
nico – 
manutentivi 
al fine di 
m i g l i o  -
rarne    la 
funzionalità 
e    la fruibilità 
da parte degli 
utenti, in special 
modo dei giovani. 
I lavori, cofinanziati dal 
Comune di Todi, preve-

dono la si-
stemazione 

delle uscite di 
sicurezza,  la 
tinteggiatura 
dei locali,  la 
s i s t e m a -
zione del-
l’ impianto 
idraulico e 

dell’impianto 
termico e la 

realizzazione e 
posa in opera 

del  manto in erba sinte-
tica, sul campo attual-
mente in terra, 

comprensivo di segnatura 
per tre campi di calcio a 5 
e un campo di calcio a 8. 
I lavori con la posa del 
manto di ultimissima ge-
nerazione,   dovrebbero 
concludersi entro i primi 
giorni di settembre. 
Altro intervento nella fra-
zione di Pantalla. Asse-
gnati 40 mila euro dalla 
Regione Umbria al Co-
mune di Todi per il com-
pletamento della 
riqualificazione del 
campo di calcio Lucio Lu-
chetti di Pantalla. Grazie 
ai fondi POR FERS 2007-
2013, il campo di Pantalla, 
dopo l’investimento sulla 
palazzina servizi, sarà og-
getto dei lavori di recin-
zione. 

Samuele Tomasselli
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Ogni bambino è un’artista. Il problema è poi come rimanere un’artista quando si cresce.     Pablo Picasso

SPORT | PORTA FRATTA SCONFITTO PER 6 A 4 

Cappuccini ha vinto  
il Torneo dei Rioni 
 

Una grande finale 
quella disputata 
al Loop Stadium 

di Todi lunedì 8 luglio. 
Una partita avvincente, 
sia sotto il profilo 
agonistico e spor-
tivo che da quello 
del pubblico, che 
ha affollato il 
parco della Rocca 
con circa duemila 
persone. 
A mettere le mani sul tro-
feo è stata la squadra del 
Cappuccini, uscita vin-
cente per 6 a 4 sul Porta 
Fratta, che ha condotto a 
lungo la gara, sia nel primo 
tempo che nel secondo, 
cedendo di colpo nel finale 
quando si profilava già 
l’ombra dei supplementari 
e forse dei rigori, che 
avrebbero aggiunto spetta-
colo allo spettacolo. 
Un evento sportivo molto 
sentito dalla comunità tu-
derte,  grazie anche alla 
formula che prevede le 
Taverne nel Chiostro e 
della musica nel Parco che 
hanno richiamato giovani 
e meno giovani per tutte 
le serate della manifesta-
zione. 

A fare il commento tec-
nico nientemeno che il 
giornalista Riccardo Cuc-
chi, che vive a Morcella di 
Marsciano, mentre nei 

quarti di finale, c’è stata 
anche la sorpresa dell’ar-
rivo ai microfoni, a fare da 

radiocronista d’eccezione, 
del giornalista Pierlugi 
Pardo, che di recente ha 
scelto Todi come sua di-
mora. 

Cori, inni e fuo-
chi artificiali 
hanno mandato 
in archivio la 
settima edi-
zione del Tor-
neo dei Rioni, 
conclusasi con 

le premiazioni da parte 
delle istituzioni e degli 
sponsor.

SPORT | CONCLUSA LA 40ESIMA EDIZIONE 

1.500 calciatori al torneo  
Città di Massa Martana 
 

Nella competi-
zione hanno ga-
reggiato gli 

Under 17-16-15-14, gli 
Esordienti 2011-2012, i 
Pulcini   2013-2014, i 
Primi Calci 2015-2016 e i 
Piccoli Amici 2017-2018 
Si è recentemente con-
cluso il 40° Torneo Calci-
stico “Città di Massa 
Martana”, disputato dal 6 
maggio al 13 giugno per 
ben 40 giorni sui campi 
sportivi massetani e che 

ha visto la partecipazione 
di 102 squadre, per com-
plessivi 1500 calciatori tra 
giovani e giovanissimi, 
appartenenti alle varie ca-

tegorie e provenienti da 
varie parti dell’Umbria.  
Nella competizione 

hanno gareggiato gli 
Under 17-16-15-14, gli 
Esordienti 2011-2012, i 
Pulcini   2013-2014, i 
Primi Calci 2015-2016 e i 

Piccoli Amici 2017-
2018. Vincitori nelle 
varie categorie sono 
risultati gli: Under 17 
Ferentillo – Under 16 
Terni FC – Under 15   
Campitello di Terni – 

Under 14 Cannara d’As-
sisi – Esordienti 2011 
Giovanili Todi – Esor-
dienti 2012 Olympia Thy-
rus – Pulcini 2013 
Campitello di Terni – Pul-
cini 2014 Giovanili Todi. 
Per tutte le altre categorie 
non era prevista alcuna 
classifica. 
È stato un grande suc-
cesso di partecipazione e 
di apprezzamento dell’an-
nuale kermesse sportiva 
organizzata da  Paolo 
Montecchiani (nella foto), 
massetano doc e figura 
storica del calcio locale, 
che si è avvalso del sup-
porto della ASCD Massa 
Martana e della Soc. Atle-
tico BMG.

SPORT | FORMATA UNA SQUADRA DI 15 RAGAZZE 

Calcio a 5 femminile  
per il Todi Calcio 
 

Grazie alla sinergia 
tra il Todi Calcio 
e le Giovanili 

Todi, aumenta l’offerta 
formativa calcistica con la 
creazione di due squadre 
di calcio a 5.  
Per la prima volta Todi 
avrà una squadra di calcio 
a 5 femminile. La volontà 
di Barbara ed Ilenia Cer-
quetelli, coadiuvati da mi-

ster Calistroni e dal diri-
gente Tiberi, vedrà ai na-
stri di partenza una 
compagine sportiva tutta 
al femminile, con oltre 15 
ragazze vogliose di ci-
mentarsi sui campi 
umbri. 
La prima uscita ufficiale 
di presentazione c’è stata 
alcuni giorni fa al Torneo 
dei Rioni e ha riscosso 

unanimi consensi ed ap-
plausi, sia per l’iniziativa 

che per la qualità del 
gioco espresso. 
Dopo l’esperienza dello 
scorso anno con i campio-
nati di calcio a 5 disputati 
dagli Esordienti e dai Pul-
cini, la stagione alle porte 

vedrà l’iscri-
zione di una 
squadra di ra-
gazzi che si ci-
menteranno nel 
campionato di 
Serie C. Tutti ra-
gazzi tuderti, ca-
pitanati dal duo 
Mari–Atanasi, 

molto conosciuti in città 
per i trascorsi nel Futsal. 



Un’intelligenza senza bontà è come un abito di seta indossato da un cadavere.     Christian Bobin

AUTO E MOTO 
 
Vendesi Mazda 6 SW 2.0 TDI 
143 CV, allestimento Executive, 
cambio manuale a 6 marce, 
buone condizioni generali, cer-
chi in lega da 17 pollici, climatiz-
zatore bi-zona, airbag anteriori e 
laterali, sensori parcheggio, sen-
sore pioggia cristalli, sensori 
pressione pneumatici, fari ricon-
dizionati, revisionata. Euro 3.300 
trattabili. Tel. 340-3130653. 
Vendo Aprilia Habana 125 del 
2000 in perfette condizioni e 
Honda Cbf 500 del 2005 in per-
fette condizioni, visibili a Mar-
sciano. Per ulteriori info e foto 
scrivetemi o chiamatemi. Tel. 
(Nicola) 328-2553396. 
 

IMMOBILI 
 
Affittasi bilocale a Todi, restau-
rato e arredato. Cucina-sog-
giorno con camino, camera 
doppia-studio e servizi. Primo 
piano. No condominio, zona si-
lenziosa e con tutti i servizi. Di-
sponibile da settembre. Tel. 
366-4139571. 
Vendesi appartamento con ter-
reno loc. Pontecuti di Todi. Tel. 
347-3160673. 
Affittasi a Todi, via Roma 25, 
mini appartamento arredato, ca-
mera, soggiorno, bagno e antiba-
gno. Tel. (Piero) 347-3168556. 
Affittasi appartamento a Mar-
sciano, mq 83 commerciali, l’ap-

partamento è situato al piano 
terra e composto da: soggiorno, 
angolo cottura, 2 camere, 2 
bagni, serrande elettriche, ter-
mostato, lastricato di 63 mq, 
giardino di 71 mq. Ogni stanza 
da sul lastricato, l’appartamento 
è tutto arredato, chiamare con 
numero visibile. Tel. 342-
0313114. 
Affittasi appartamento a Mar-
sciano, arredato. Contattare tra-
mite email e scrivere il numero di 
cellulare da ricontattare. Email: 
luca290419@libero.it. 
 

TERRENI 
 
Vendesi a Ponterio di Todi, ter-
reno ortivo di mq. 4000, con 
pozzo di diametro cm 80 e metri 
16 di profondità, comprensivo di 
area edificabile su 195 mq di 
S.U.L. Tel. 335-1509567. 
Vendo oliveto a Fratta Todina, di 
superficie di 1,8 ettari, con 260 
olivi adulti. Tel. 334-7195982. 
 

CASE VACANZA 
 
Affitto in Abruzzo casa fronte 
mare, 4 posti letto, nuovo arreda-
mento, con terrazza e garage. Tel. 
347-9878233. 
Sardegna-Isola Rossa: privato af-
fitta appartamenti di diverse ti-
pologie a Isola rossa e Trinità 
d’Agultu. Prezzi veramente im-
battibili. Per info: posta@marco-
pirodda.com. Tel. 339-3378786. 

Affittasi casa vacanze in 
Abruzzo nel periodo estivo, loc. 
Villa Rosa, fronte mare, 4 posti 
letto, pulito, luminoso e fresco, 
con terrazzo grade abitabile. Tel. 
393-6729793. 
 

LEZIONI 
 
Laureata con lode in filosofia e 
storia, diplomata liceo classico 
(60/60), impartisce lezioni per 
recupero debiti e ripasso estivo 
di latino, greco, italiano, filosofia, 
storia, inglese. Esperienza de-
cennale nell’insegnamento, mas-
sima serietà e professionalità. 
Tel. 347-8776230. 
 

LAVORO 
 
Azienda di servizi, ricerca ope-
raio installatore manutentore 
con competenze in campo elet-
trico, patente B, disponibile a tra-
sferte settimanali. Tel. 
379-2313822. 
Signora con qualifica operatore 

socio sanitario, automunita cor-
retta e seria cerco lavoro come 
assistenza anziani  ad ore pome-
ridiane .  Zona Todi e dintorni. 
Tel. 320-3303999. 
Azienda di abbigliamento e co-
smetica, ricerca personale in 
Umbria per interessante attività 
di vendita diretta. Tel. 328-
4048335. 
Signora referenziata offresi per 
pulizie domestiche, uffici, con-
domini, assistenza anziani ad 
ore, badante. Automunita, espe-
rienza, serietà. Preferibilmente 
zona Gualdo Cattaneo, Giano. 
Tel. 346-5609412. 
Signora automunita offresi per 
compagnia anziani. Tel. 333-
4758282. 
Signora italiana automunita, of-
fresi per assistenza anziani auto-
sufficienti mattina o pomeriggio 
max 5 ore o pulizie domestiche 
la mattina max 5 ore. Tel. 349-
6080978. 
Signora italiana, automunita, 
cerca lavoro a Todi- Marsciano, 

come governante villa-casa o pu-
lizie domestiche giornaliere. Tel. 
379-2294603.  
Cerco lavoro per pulizie dome-
stiche in abitazioni private e 
strutture turistiche, stiro e com-
missioni. Tel. 338-9695529. 
Cerco lavoro come trattorista-
escavatorista, con esperienza. 
Tel. 370-1523825. 
 

ARREDAMENTO 
 
Vendo letto rialzato, con sotto 
due ante di armadio, compren-
sivo di comodini per salire e scri-
vania attaccata al letto, colore 
panna con maniglie rosa. 
Tel. 3336197580 
 

ATTREZZATURE 
 
Vendo pompa da irrigazione 1 
pollice e mezzo, autodescante, 
quasi nuova. Tel. 328/741130. 
Vendo telecamera Wurth per 
video-ispezione, con prolunghe. 
Tel. 392-3249695. 
Vendo raccordi idraulici per tu-
bazioni acqua, cucine, bagni, 
marca Prinedo di varie misure, 
da 20 fino a 50; due barre Pri-
nedo da 32; due da 40; due da 50; 
raccorderie varie Niron per im-
pianti idraulici di varie misure; 
10 barre di tubo Valsir per scari-
chi da mt 2.00 a due bicchieri, 
diametro 75; pressatrice per 
stringere multistrato e raccordi 
rame, completa di ganasce; ro-

tella per misurazione; attrezza-
tura manuale per stringere rac-
corderie Prinedo. Tel. 
392-3249695. 
Vendo moto-falce BCS, funzio-
nante, a petrolio ad euro 350. Tel. 
346-0232680. 
 

ANIMALI 
 
Vendesi cuccioli di Springer Spa-
niel visibili a Collazzone, via del 
Puglia 114. Tel. 334-9731488.  
Regalo gattini bianchi, svermi-
nati, svezzati e abituati alla let-
tiera. Tel. 335-7321051.  
Regalasi graziosi gattini da com-
pagnia. Tel. 338-3870142. 
 

VARIE 
 
Vendo frigorifero trivalente, Do-
metic rc-1600-gt, prezzo 200 
euro. Tel. 347-3760939. 
Vendo collana argento di Gio-
vanni Raspini con ciondolo a 
fiocco, mai utilizzata; vendo 
anello Swarovski veretta a stella, 
mai utilizzata. Tel. 347-33302225. 
Vendesi climatizzatore fisso con 
pompa di calore, 9000 btu, 
marca Joycare, prezzo 200 euro. 
Tel. 349-6080978. 
Vendo a metà prezzo 4 gomme, 
4 stagioni per Tiguan 235/55 
R17 99H, compatibili con: 
235/50 R18 97H-215/65 R16 
98H; usate 3 mesi (300 km 
circa). Prezzo euro 220. Tel. 328-
4275038.
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